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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Quintan privilegios a notarios 
La nueva Ley de Notariado que propone aprobar el Ejecutivo al Poder Legislativo, suprime 
un “fuero” a los notarios que actualmente impide que sean investigados por el ministerio 

público en caso de que se encuentren involucrados en una investigación penal. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Diputados federales de Puebla presiden sólo una comisión 
El delegado-presidente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, minimizó el hecho de 
que la bancada poblana en la Cámara de Diputados al Congreso de la Unión, haya 
obtenido solo una presidencia en las comisiones, que es la de Población, Fronteras y 
Asuntos Migratorios, mientras que el resto ocupará secretarías y vocalías.  (Heraldo) 

   

 

 

Puebla pionera en saneamiento 

Para el  2013 Puebla tendrá las dos primera cuencas limpias del país: Acatepec y las 
Manzanas, cuyo saneamiento implicara una inversión de 25 millones de pesos entre el 
Gobierno del Estado y la Fundación Gonzalo Río Arronte y la Asociación civil Alternativas  
de Prevención Social, reveló el Gobernador Rafael Moreno Valle.  (Síntesis) 

  

 

 

Pasan filtro legislativo alfiles morenovallistas 
Con el 50 por ciento revisado, de los 123 expedientes de quienes aspiran a un lugar en 

Consejo General del IEE, la burocracia electoral y los exfuncionarios morenovallistas 
siguen firmes. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Coldwell mete mano en la elección de consejeros 
La cuenta atrás para elegir el nuevo Consejo General del IEE ya arrancó y el tema tomará 
visos nacionales porque Pedro Joaquín Coldwell, tal y como lo había advertido, tomó en 
sus manos la elección de los consejeros electorales. Edgar Salomón Escorza y Fernando 
Morales Martínez fueron citados hoy en las oficinas del Comité Ejecutivo Nacional para 

dictarles línea y advertirles de las gravísimas consecuencias que enfrentarán en caso de 
jugarle las contras a los intereses de su propio partido (Cambio) 

  
 

 

Costara 315 mdp viaducto Carlos Camacho: RMV 
Con una inversión de 315 millones de pesos el gobernador del estado, Rafael Moreno 

Valle puso en marcha la construcción del viaducto Carlos Camacho Espíritu con el 
boulevard 5 de Mayo, el cual consistirá en un puente de 550 metros de longitud y 

vialidades que permitirá desahogar la circulación de hasta 25 mil vehículos diarios. 
(Milenio) 

  
 

 

Secotrade no mantuvo estables los insumos del pan: Upmipan 
Integrantes de la Unión de Pequeños y Medianos Industriales del Pan (Upmipan) acusaron 
que el gobierno del estado incumplió los acuerdos para mantener el precio del kilo en 20 
pesos, por lo que no descartaron este fin de año, un incremento importante en el precio 

del pan, aunque no precisaron el monto. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Puebla tiene la quinta calidad más baja en servicios públicos: INEGI 
La calidad de los trámites y servicios públicos que se brindan en Puebla es la quinta más 
baja del país, según lo señalan los contribuyentes a través de la Encuesta Nacional de 
Calidad e Impacto Gubernamental 2011, publicada por el Instituto Nacional de Estadística 
Geografía e Informática (INEGI). (e-consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Puebla, segundo lugar nacional en transparencia sobre presupuesto: IMCO 
Puebla obtuvo el segundo lugar a nivel nacional en el estudio del Índice de Información 

Presupuestal Estatal (IIPE) 2012, elaborado por el Instituto Mexicano para la 
Competitividad (IMCO), al obtener un 83 por ciento de calificación solo por debajo del 
estado de Colima. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aumenta la delincuencia pese a cifras oficiales: UIA 
En diferentes municipios de la entidad se ha registrado un incremento de la delincuencia 
común que va  del 30  hasta el 100 por ciento, y hasta el momento no se ha hecho lo 

suficiente para combatir esta situación pues actualmente el gobierno estatal se encuentra 

en un grado de “satisfacción” por creer que no hay un alto grado de crimen organizado 
dejando olvidado que debe combatir otros delitos que laceran a la ciudadanía, consideró 
el rector de la Universidad Iberoamericana, David Fernández Dávalos. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Gobierno morenovallista regulará a notarios públicos y seguridad privada en 
Puebla 
Un paquete de 12 iniciativas, entre las que destacan reformas a la Ley de Notariado del 

Estado de Puebla, así como de Seguridad Pública, al Código Penal y de Vialidad estatal, 
entregó el Secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, al 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza. 
(Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Pide MC cancelar compra de avión 
El Movimiento Ciudadano exigirá en la tribuna de la Cámara baja a Felipe Calderón, 

Hacienda y Sedena desistir de comprar un nuevo avión presidencial. (Reforma) 
  
 

 
Dan golpe de timón en el caso de Cassez 
El presidente electo de México y el mandatario de Francia, Enrique Peña Nieto y François 
Hollande, decidieron dar un golpe de timón a la relación entre ambos países y dejar el 
caso de Florence Cassez, ciudadana francesa sentenciada a 60 años de prisión por 
secuestro, exclusivamente en manos del Poder Judicial mexicano. (El Universal) 

 
 

 

 
Francia ofrece respetar el fallo sobre Florence 

Francia y México relanzaron su relación binacional y se propusieron dejar atrás el caso 
Florence Cassez, quien fue condenada a 60 años de prisión tras ser acusada de secuestro. 
(Milenio digital)  

  
 

 

Buscaglia: la ley contra el lavado, simulación y vacilada 
En la nueva Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos 
de Procedencia Ilícita se escogió el camino más costoso, engorroso y complejo. Esta ley 
es incompleta, porque incumple diversas recomendaciones del Grupo de Acción 
Financiera (Gafi), y llama la atención que se haya emitido al final de un gobierno que fue 
testigo de una expansión exponencial de los grupos criminales. (La Jornada) 

  

 

 

El gasto en cultura necesita mayor transparencia 
Conocer las cifras modifica la percepción que tenemos del ejercicio del dinero público, así 
como la aprobación, cuestionamiento o rechazo de la acción pública de Conaculta. (El 

Economista Digital) 
  
 

 

Informantes de El Chapo, funcionarios de la PGR  
La PGR detuvo y consignó a siete funcionarios federales y locales, tres de ellos de esta 

misma institución y uno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que formaban 
parte de una red de informantes del Cártel de Sinaloa, que encabeza Joaquín El Chapo 

Guzmán. (Crónica Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Aspirantes a Corte, en casos polémicos; Senado investigará su trayectoria 
Cuatro de los seis candidatos propuestos por el presidente Felipe Calderón para sustituir a 

Salvador Aguirre Anguiano y a Guillermo Ortiz Mayagoitia como ministros de la Suprema 

Corte han participado en resoluciones de casos polémicos. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Sostiene encuentro Eduardo Rivera con presidente del BID 
Durante la gira de trabajo del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo una reunión con 
Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), con quien abordó temas y 
estrategias que permitan propiciar un crecimiento económico, social, cultural y educativo, así como detonar el 
potencial de la capital poblana en base a las experiencias exitosas, tanto de China como de Corea del Sur. 

Posterior a la inauguración de la VI Cumbre de Negocios China-Latinoamérica y Caribe 2012, el Alcalde poblano 
expresó al Presidente del BID la importancia de participar en dicha Cumbre, lo que significará estrechar lazos 
comerciales, institucionales y gubernamentales con países que son potencia a nivel mundial. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5757 
 

 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sostiene encuentro Eduardo Rivera con el Presidente del BID 
El Alcalde poblano expresó al Presidente del BID la importancia de participar en dicha Cumbre, lo que significará 
estrechar lazos comerciales, institucionales y gubernamentales con países que son potencia a nivel mundial. 

Eduardo Rivera participó en el panel “Ciudades Inteligentes para el Desarrollo Sostenible”, de la VI Cumbre de 
Negocios China-Latinoamérica y Caribe 2012Shangai, China. Durante la gira de trabajo del Presidente Municipal 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo una reunión con Luis Alberto Moreno, Presidente del Banco 
Interamericano de Desarrollo (BID), con quien abordó temas y estrategias que permitan propiciar un crecimiento 
económico, social, cultural y educativo. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sostiene-encuentro-Eduardo-
Rivera-con-el-Presidente-del-Banco-Interamericano-de-Desarrollo-(BID)&id=46334 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Eduardo Rivera se reúne con el presidente del BID en China 
Durante la gira de trabajo del Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo una reunión con Luis 
Alberto Moreno, Presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), con quien abordó temas y estrategias 
que permitan propiciar un crecimiento económico, social, cultural y educativo, así como detonar el potencial de la 
capital poblana en base a las experiencias exitosas, tanto de China como de Corea del Sur. Posterior a la 
inauguración de la VI Cumbre de Negocios China-Latinoamérica y Caribe 2012, el Alcalde poblano expresó al 

Presidente del BID la importancia de participar en dicha Cumbre. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31762:eduardo-rivera-se-re%C3%BAne-
con-el-presidente-del-bid-en-china&Itemid=125 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Sostiene encuentro Eduardo Rivera con el Presidente del BID 
Eduardo Rivera participó en el panel “Ciudades Inteligentes para el Desarrollo Sostenible”, de la VI Cumbre de 
Negocios China-Latinoamérica y Caribe 2012. El Alcalde poblano expresó al Presidente del BID la importancia de 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5757
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sostiene-encuentro-Eduardo-Rivera-con-el-Presidente-del-Banco-Interamericano-de-Desarrollo-(BID)&id=46334
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sostiene-encuentro-Eduardo-Rivera-con-el-Presidente-del-Banco-Interamericano-de-Desarrollo-(BID)&id=46334
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31762:eduardo-rivera-se-re%C3%BAne-con-el-presidente-del-bid-en-china&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31762:eduardo-rivera-se-re%C3%BAne-con-el-presidente-del-bid-en-china&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 18 de Octubre de 2012 

 

 

 4 

participar en dicha Cumbre, lo que significará estrechar lazos comerciales, institucionales y gubernamentales con 
países que son potencia a nivel mundial.  Luis Alberto Moreno, Presidente del BID, comentó que la presencia de 
China ha generado un impacto en el comercio mundial y regional de América Latina, asimismo refirió que el 

diseño y la innovación serán temas puntuales para generar más ingresos y más educación, lo que se convertirá 
en una demanda en los próximos años. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sostiene-encuentro-
Eduardo-Rivera-con-el-Presidente-del-BID&id=36738 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Rivera participa con Ciudades Inteligentes en Shangai 
Durante la gira de trabajo del edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo una reunión con Luis Alberto Moreno, 
presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), con quien abordó temas y estrategias que permitan 
propiciar un crecimiento económico, social, cultural y educativo, así como detonar el potencial de la capital 
poblana en base a las experiencias exitosas, tanto de China como de Corea del Sur. Posterior a la inauguración de 
la VI Cumbre de Negocios China-Latinoamérica y Caribe 2012, el edil poblano expresó al presidente del BID la 

importancia de participar en dicha Cumbre, lo que significará estrechar lazos comerciales, institucionales y 
gubernamentales con países que son potencia a nivel mundial. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/41410rivera-participa-con-ciudades-inteligentes-en-shangai#.UH_j4m-ZSHM 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Se suma DIF Municipal contra cáncer de mama  
Con motivo del Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer de Mama, el Sistema DIF Municipal ofrecerá el próximo 
viernes una Jornada Gratuita de Salud para practicar y orientar exploraciones mamarias preventivas y en casos 
necesarios, programar mastografías, anunció el director del organismo, Joaquín García Vinay. Por su parte, el 
director de Servicios Públicos, David Letipichía, informó que también para promover la cultura de autocuidado, 
serán iluminadas 26 de las principales fuentes del Centro Histórico con color rosa durante todo el mes de octubre. 
(Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2736054.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 En un mes inicia construcción del Rastro TIF 
A mediados de noviembre iniciará la construcción del rastro Tipo Inspección Federal (TIF) para el sacrificio de 

cerdos que tendrá una inversión de 32 millones de pesos, anunció el director de Industrial de Abasto Puebla 
(IDAP), Alejandro Landero León. La aprobación de los diputados del Congreso local para descentralizar el 
organismo municipal Industrial de Abasto Puebla abre la posibilidad al Ayuntamiento para que continúe con el 
proceso administrativo para la construcción y certificación del Rastro municipal, que se conseguiría el año 
entrante, calculó Landero León. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2736020.htm 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Renuncia director del Mercado de Sabores 
Por falta de apoyo del secretario de Desarrollo Económico y Turismo, Pedro Ocejo Tarno, Miguel Edgar Ayllón 
Villegas, anunció su renuncia con carácter de irrevocable, como director del Mercado de Sabores Poblanos, no 
obstante que locatarios intentaron convencerlo de mantenerse en el puesto. Tras anunciar las próximas venta de 
mole de caderas y la primera expo venta de flor de cempasúchil, agregó que pese a sus múltiples solicitudes de 

apoyo, comprobables con más de 50 oficios, el mercado no ha recibido mantenimiento, promoción ni recursos 
suficientes para asegurarlo como un mercado rentable o atractivo turístico. (Belén Cancino) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sostiene-encuentro-Eduardo-Rivera-con-el-Presidente-del-BID&id=36738
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sostiene-encuentro-Eduardo-Rivera-con-el-Presidente-del-BID&id=36738
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2736054.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2736020.htm
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2735998.htm 
 

 

 
 
HERALDO 

 En 19 meses se roban 300 kilómetros de alambre de cobre en Puebla 

El robo “hormiga” de cable de cobre ha sido uno de los factores principales para impedir que se logre una 

cobertura del 100 por ciento en el funcionamiento del alumbrado en el municipio de Puebla, informó el director de 
Servicios Públicos del ayuntamiento, David Letipichía Castro. El funcionario municipal explicó que durante los 
últimos 19 meses se han percatado del robo de más de 300 kilómetros de alambre de cobre, así como de focos y 
transformadores; aunque, señaló que hasta el momento no han cuantificado el monto económico del daño. (Jorge 
Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-18/ciudad/en-19-meses-se-roban-300-kil%C3%B3metros-de-

alambre-de-cobre-en-puebla 
 

 
 

SINTESIS 

 Reubican a Karla Sáenz en el Mercado de Sabores 

El secretario de Desarrollo Económico y Turismo de Puebla, Pedro Ocejo Tarno, nombró a Karla Sáenz, actual 

Directora de Mercados, como encargada de despacho mientras regresa el alcalde de su viaje por el continente 
asiático. En entrevista, el funcionario dijo que el edil, Eduardo Rivera Pérez, determinará a la persona de su 
confianza para que asuma el cargo de administrador del centro gastronómico. Sobre las afirmaciones de falta de 
apoyo para la promoción del mercado, Ocejo Tarno declaró que sí se ha brindado el respaldo al Mercado de 
Sabores, y evidenció que se tienen cuadrillas de mantenimiento, y de vigilancia con dos o tres policías por turno. 
(Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Exigen vecinos de Huexotitla seguridad en sus calles 
Con la intención de cerrarle paso a la delincuencia desatada en la colonia Huxotitla, los vecinos y la policía 
municipal se coordinaron para combatirla, pues se han registrado robos a transeúntes, casa-habitación y de auto 
partes, en dos casos, incluso, con arma blanca y de fuego. Los colonos convocaron a una reunión con el 
Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón y sus directores de las áreas 

de seguridad, tránsito y atención de víctimas y prevención del delito, para exponer sus problemas e inquietudes. 

(Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Habrá recursos para la pavimentación de calles 

Luego de las quejas de ciudadanos por las afectaciones a vialidades ocasionadas por las diferentes obras que se 
realizaron en la capital y que ocasionaron el deterioro del pavimento como el caso del bulevar Norte y Héroes de 
Nacozari, dentro del programa de obras de 2013 se tiene programada la intervención de todas las calles aledañas. 
Para ello, el ayuntamiento de Puebla junto con el gobierno del estado tiene programados recursos bipartitos por el 

orden de 300 millones de pesos que serán aplicados para la intervención de por lo menos vialidades primarias y 
secundarias entre las que se ubican unas 50 calles fueron afectadas por las obras que se realizaron en la capital. 

(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101766 

 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento celebrará Día del Cáncer de Mama 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2735998.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-18/ciudad/en-19-meses-se-roban-300-kil%C3%B3metros-de-alambre-de-cobre-en-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-18/ciudad/en-19-meses-se-roban-300-kil%C3%B3metros-de-alambre-de-cobre-en-puebla
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101766
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Para conmemorar el Día Internacional del Cáncer de Mama, el ayuntamiento de Puebla se unirá a su manera en el 
apoyo a esta celebración que se ha extendido por todo el país. Por un lado, se anunció que serán iluminadas de 
color rosa las 26 fuentes principales que han sido intervenidas por la comuna como una muestra de unión a los 

diferentes reconocimientos y actividades realizadas en todo el país. En tanto, el DIF Municipal realizará una 
jornada gratuita de información y detección de cáncer el próximo 19 de Octubre en un horario de 7 de la mañana 
a 4 de tarde. Además, del 22 al 26 de Octubre exploraciones mamarias y mastografías gratuita a mujeres de 9 a 
3 de la tarde en la Unidad Medica integral del Organismo. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101763 

 
INTOLERANCIA  

 Renuncia Ayllón a dirección del Mercado de Sabores 
El director del Mercado de Sabores, Miguel Ayllón Villegas presentó esta mañana su renuncia al frente de este 
inmueble por la falta de apoyo de las autoridades municipales y todo el bloqueo de trabajo del que fue objeto por 
parte del secretario de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno. En su última 

conferencia de prensa, el ex director del Mercado de Sabores lamentó que durante el tiempo que estuvo al frente 
del mercado no haya recibido el apoyo necesario para sostener la actividad gastronómica que en últimas fechas 
tuvo un desplome de un 50 por ciento. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101761 

 
INTOLERANCIA  

 Supervisan casonas para desalojos 
Las bajas temperaturas que se han comenzado a registrar en la capital poblana han obligado a las autoridades a 

buscar la protección de personas en situación de calle para evitar que mueran por hipotermia. Y es que se ha 
notado un aumento de indigentes que habitan dentro de casonas abandonadas, personas que han llegado de 
otros estados que viven en calles del centro histórico, mercados municipales y otros puntos como la central 
camionera Capu donde se han identificado a estas personas. De hecho, el DIF Municipal con el apoyo de la 

Dirección de Protección Civil Municipal han iniciado recorridos por casonas del centro histórico en abandono que 
son utilizadas por indigentes para vivir en ellas y que representan un riesgo para ellos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101760 

 

 
 
CAMBIO  

 DIF municipal hará 600 mastografías gratis 

El Sistema Municipal DIF (SMDIF) hizo la presentación oficial del jornada gratuita de información y detección de 
cáncer “Si te quieres, cuídate”, misma que se llevará a cabo el 19 de octubre de 7 de la mañana a 4 de la tarde, 
con 10 unidades móviles y 10 módulos de atención en la explanada de Radio Plaza, ubicada enfrente de plaza San 

Pedro. Durante esta jornada se prevé orientar y realizar mastografías a 600 mujeres sin costo alguno, explicó el 
director del SMDIF, Joaquín García Vinay, quien comentó que el objetivo del programa es que las mujeres que 
asistan conozcan el método para poder realizarse una exploración y que de esta manera puedan detectar a 
tiempo el cáncer. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-181012-ger-dif-municipal-har-600-
mastograf-as-gratis.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Falta de apoyo municipal provoca renuncia del director del Mercado de Sabores 
Miguel Édgar Ayllón Villegas renunció a la dirección del Mercado de Sabores debido a que la administración 
municipal –encabezada por Eduardo Rivera Pérez– abandonó el inmueble y a los más de 100 locatarios, 

provocando poca difusión y pérdidas económicas. Las principales fallas, señaló el ex administrador, han sido las 
reparaciones en infraestructura, las cuales fueron recomendadas por el sistema municipal de Protección Civil en 
febrero pasado y las cuales no han sido atendidas por la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo (Sedetur), 
a cargo de Pedro Ocejo Tarno. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/falta-de-apoyo-municipal-provoca-renuncia-del-director-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101763
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101761
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101760
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-181012-ger-dif-municipal-har-600-mastograf-as-gratis.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-181012-ger-dif-municipal-har-600-mastograf-as-gratis.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/falta-de-apoyo-municipal-provoca-renuncia-del-director-del-mercado-de-sabores_id_15102.html
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del-mercado-de-sabores_id_15102.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Renuncia director del Mercado de Sabores ante falta de apoyo 

Tras denunciar que el Mercado de Sabores está prácticamente abandonado por parte de las autoridades del 
municipio de Puebla, el ex director de este centro gastronómico, Miguel Edgar Ayllon Villegas, presentó su 
renuncia al cargo al no encontrar el apoyo que se requiere para el crecimiento de los más de cien locatarios. 

Refirió que a pesar de que en Secretaría de Desarrollo Económico no se atendieron las peticiones que expresaron 
los locatarios como necesidades el Mercado de Sabores se mantiene como un espacio donde la gente puede 
encontrar alimentos típicos y los servicios relacionados con el rubro, tales como sanitarios, estacionamientos y la 
higiene necesaria para la elaboración de los productos que se venden. (Erika Mejía Peniche) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/renuncia-director-del-mercado-
de-sabores-ante-falta-de-apoyo 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Presenta su renuncia Aiyón como Director del Mercado de Sabores (sic) 
Luego de las declaraciones sobre la necesidad de que el Mercado de Sabores se convirtiera en un organismo 
descentralizado y que recibiera mayor apoyo por parte de las autoridades municipales, este miércoles, el director 

del inmueble Miguel Edgar Aiyón Villegas, informó que a partir del martes 16 de octubre presentó su renuncia. Al 
dar a conocer la situación, el ex funcionario destacó que en la secretaría de Desarrollo Económico, encabezada 
por Pedro Ocejo Tarno, no se atendieron las peticiones que expresaron los locatarios. Comentó que sus 

declaraciones pasadas fueron mal vistas, sin embargo aseguró que su obligación como representante del Mercado 
de Sabores, fue buscar que los locatarios crecieran en sus ventas. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El Centro Acuático Municipal abre nuevo periodo de inscripciones 

El Instituto Municipal del Deporte abre un nuevo periodo de inscripciones para el Centro Acuático Municipal del 
Complejo Multideportivo de Puebla a partir de hoy y hasta el próximo 31 de octubre dando inicio con los cursos 
durante los primeros días de noviembre, con el afán de atender a un mayor número de poblanos y dar 
oportunidad a toda la ciudadanía de aprender a nadar. (redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SMDIF y Secretaría de Medio Ambiente anuncian actividades por el día mundial de la lucha 
contra el cáncer de mama 

El próximo 19 de octubre de a partir de las 7 horas hasta las 16 horas, se realizará una jornada gratuita de salud 
denominada “Si te quieres, cuídate”, con 3 unidades móviles y 10 módulos de atención en la explanada de Radio 
Plaza, la cual contará con todos los servicios que ofrece el Sistema Municipal DIF. La finalidad es orientar a las 
mujeres que asistan con el objetivo de que ellas mismas conozcan el método para poder realizarse una 

exploración y que de esta manera se pueda detectar a tiempo el cáncer. (redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SMDIF-y-Secretaria-de-Medio-
Ambiente-anuncian-actividades-por-el-dia-mundial-de-la-lucha-contra-el-cancer-de-mama&id=46332 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SMDIF reforzará operativos para invitar a indigentes al dormitorio municipal 
Ante las  bajas temperaturas que se han comenzado a sentir  en la capital poblana, el Sistema Municipal DIF 
(SMDIF), reforzará los operativos para invitar a las personas en situación de calle al dormitorio municipal  con la 
finalidad de  protegerlas e impedir mueran por hipotermia. Con el apoyo de la Dirección de Protección Civil 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/falta-de-apoyo-municipal-provoca-renuncia-del-director-del-mercado-de-sabores_id_15102.html
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/renuncia-director-del-mercado-de-sabores-ante-falta-de-apoyo
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/renuncia-director-del-mercado-de-sabores-ante-falta-de-apoyo
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SMDIF-y-Secretaria-de-Medio-Ambiente-anuncian-actividades-por-el-dia-mundial-de-la-lucha-contra-el-cancer-de-mama&id=46332
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SMDIF-y-Secretaria-de-Medio-Ambiente-anuncian-actividades-por-el-dia-mundial-de-la-lucha-contra-el-cancer-de-mama&id=46332
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Municipal, han iniciado recorridos por casonas del Centro Histórico en abandono que son utilizadas por indigentes 
para vivir en ellas y que representan un riesgo para ellos, así lo dio a conocer, Joaquín García Vinay, Director del 
organismo. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Clausura Ayuntamiento de Puebla obra en la colonia Guadalupe Victoria Norte 
Ante la petición de vecinos de la colonia Guadalupe Victoria Norte, quienes el día de ayer protestaron  por la 
construcción de una barda que realizó un particular en un área verde ubicada en la 5 Norte y 66 Poniente y que 

de acuerdo con vecinos es un predio federal, el ayuntamiento de Puebla procedió a clausurar la obra mencionada. 
Tras la solicitud  de los inconformes, quienes  tuvieron que derribar con sus propias manos, literalmente a 

empujones la barda, personal de la Dirección de Atención Vecinal y gente de la Secretaría de Obra Pública y 
Gestión  Urbana, acudieron al lugar para conciliar con los vecinos sobre el problema y posteriormente poner los 
sellos de clausura, para que la construcción de la barda no se realice nuevamente sin permiso de la autoridad. 
(Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Regidores aprueban descuento para facilitar renovación de mesas directivas 

Con el objetivo de incentivar la participación ciudadana en la renovación de mesas directivas de colonias, barrios 

y unidades habitacionales, este miércoles los regidores del Ayuntamiento de Puebla aprobaron en las comisiones 
de Gobernación, Patrimonio y Hacienda el aplicar un descuento de 40 por ciento al costo de la carta de vecindad, 
requisito indispensable para todos los interesados en contender por una mesa directiva. De acuerdo a la Ley de 
Ingresos, la carta de vecindad tiene un costo de 135 pesos y ahora valdrá 81 pesos; ese documento debe ser 
tramitado por cada uno de los aspirantes a ocupar un lugar en cualquier mesa directiva. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-aprueban-

descuento-para-facilitar-renovacion-de-mesas-directivas&id=36741 
 
 
RETO DIARIO 

 Reitera IMACP invitación a participar en la convocatoria La Muerte es un Sueño 2012 
Con la intención de preservar y difundir las tradiciones mexicanas, el Ayuntamiento de Puebla a través del 
Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP), invitan al público en general a participar de la 

convocatoria La Muerte es un Sueño en las categorías de ofrendas tradicionales, comunitarias, de cartonería y 
papel. Patricia Sánchez Matamoros, Directora del IMACP, informó que el registro de las ofrendas tradicionales 

comunitarias se realiza en las instalaciones del Instituto, ubicado en la calle 3 Norte No. 3 o vía telefónica al 
2.32.31.37 en la Coordinación de Promoción Cultural. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reitera-IMACP-invitacion-a-
participar-en-la-convocatoria-La-Muerte-es-un-Sueno-2012&id=36740 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Baja actividad de crematorio municipal por cultura del entierro 
David Letipichia Castro, director de Servicios Públicos de la Secretaria de Medio Ambiente y Servicios Públicos del 

ayuntamiento, informó que cerca de cumplir un mes de inaugurado el crematorio, llevan cinco cremaciones de 

restos áridos (huesos) y tres de cuerpos. Sin embargo, aceptó que son pocos para el tiempo que tienen, por lo 
que señaló que es necesario promover una cultura distinta para que los familiares o amigos de los fallecidos 
tomen la cremación como una mejor opción para dar sepultura a sus seres queridos. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/41391baja-actividad-de-crematorio-municipal-por-cultura-del-
entierro#.UH_jUm-ZSHM 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-aprueban-descuento-para-facilitar-renovacion-de-mesas-directivas&id=36741
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-aprueban-descuento-para-facilitar-renovacion-de-mesas-directivas&id=36741
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reitera-IMACP-invitacion-a-participar-en-la-convocatoria-La-Muerte-es-un-Sueno-2012&id=36740
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reitera-IMACP-invitacion-a-participar-en-la-convocatoria-La-Muerte-es-un-Sueno-2012&id=36740
http://www.ngpuebla.com/puebla/41391baja-actividad-de-crematorio-municipal-por-cultura-del-entierro%23.UH_jUm-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/41391baja-actividad-de-crematorio-municipal-por-cultura-del-entierro%23.UH_jUm-ZSHM
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NG PUEBLA  

 Karla Sáenz, nueva directora de Mercado de Sabores 
Luego de que Miguel Ángel Ayllón Villegas presentara su renuncia, Pedro Ocejo Tarno, secretario de Desarrollo 
Económico y Turismo Municipal, dio a conocer que será Karla Sáenz, trabajadora del área de mercados de la 
dependencia, será quien tome el cargo de encargada de despacho del Mercado de Sabores. En este contexto, 

señaló que será Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, quien tome la decisión de quien será el 
nuevo director, por lo que por el momento se analizarán las acciones que se llevarán a cabo para seguir con el 
funcionamiento del centro gastronómico. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/41403karla-s%C3%A1enz-nueva-directora-de-mercado-de-sabores#.UH_jmG-

ZSHM 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inician construcción del viaducto Carlos Camacho Espíritu  
Acompañado de su esposa, Martha Erica Alonso, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dio el banderazo de 

inicio de la construcción del viaducto "Capitán Carlos Camacho Espíritu", en la intersección entre los bulevares 
Héroes del 5 de Mayo y Valsequillo, con una inversión de 315 millones de pesos. Los trabajos del viaducto 

tendrán una duración de once meses, por lo que se prevé que estén concluidos en agosto de 2013, aunque el 
mandatario refirió que la Secretaría de Infraestructura podría entregarlos antes de la fecha, toda vez que 
posteriormente se avimentará con concreto hidráulico la vialidad. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2736107.htm   
 

 

 
 

SINTESIS 

 Podrían manuales de prevención al delito convertirse en letra muerta 
Existe el riesgo de que se convierta en letra muerta los manuales de prevención ciudadana de frente al delito y el 
combate a la delincuencia, sobre todo si prevalece la situación de no denunciar los delitos y la ineficiencia de los 

ministerios públicos para atender a los ciudadanos. Incluso se tiene que recurrir hasta tres agencias diversas del 

Ministerio Público, sumado a antesalas de espera de ocho horas, lo que no contribuye al combate de la 
delincuencia y el crimen, declaró el vicepresidente de la Asociación de Empresas Franquiciantes (México Franchise 
Network), Francisco Lobato Galindo. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Invertirá RMV 315 mdp al bulevar Carlos Camacho 
Este día el gobernador estatal Rafael Moreno Valle dará el banderazo de inicio a la construcción del Viaducto en el  

bulevar Carlos Camacho Espíritu, con Boulevard Héroes del 5 de Mayo, para el proyecto se estima una inversión 
de 315 millones de pesos. El ejecutivo estatal a arribado al lugar acompañado de su esposa Martha Erika Alonso 
de Moreno Valle y el secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad. (Redacción)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
MILENIO  

 Invierten 315 mdp en viaducto Carlos Camacho Espíritu   
Con una inversión de 315 millones de pesos el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle puso en marcha la 

construcción del viaducto Carlos Camacho Espíritu con el boulevard 5 de Mayo, el cual consistirá en un puente de 
550 metros de longitud y vialidades que permitirá desahogar la circulación de hasta 25 mil vehículos diarios. 

http://www.ngpuebla.com/puebla/41403karla-s%C3%A1enz-nueva-directora-de-mercado-de-sabores%23.UH_jmG-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/41403karla-s%C3%A1enz-nueva-directora-de-mercado-de-sabores%23.UH_jmG-ZSHM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2736107.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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Durante el acto protocolario el mandatario estatal Rafael Moreno Valle señaló que con esta obra se permitirá 
facilitar el acceso al Centro Histórico de la ciudad y evitar congestionamientos, sin que se rompa con la parte 
histórica. Refirió que la conclusión de las obra se tiene proyectada para agosto del próximo año. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f36cbff32      
 
MILENIO  

 Protestan paterfamilias de Villa Frontera en lateral de autopista México-Puebla 
Padres de familia de la primaria Pastor Rouaix de la unidad habitacional de Villa Frontera, ubicada al norte de la 
capital, bloquearon una de las laterales de la autopista México-Puebla con el objetivo de solicitar que sea 

reconocido la mesa directiva que los representa en la institución. Las diferencias entre los tutores desencadenaron 
que un grupo haya decidido salir a las calles como medida para buscar una solución. Ante el problema, el titular 
de la Subsecretaría de Educación Básica de la SEP en Puebla, Víctor Manuel Barceló, comentó que el conflicto se 

está presentando únicamente entre tutores y no está implicado ningún docente o directivo. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f36cb0055  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Tutores bloquean laterales de autopista México-Puebla 

Padres de familia de la escuela Pastor Rouaix ubicada en la zona de la unidad habitacional Villa Frontera cerraron 
una de las laterales de la autopista México-Puebla para solicitar el reconocimiento del comité que los representa 
en el plantel. Ante el problema, representantes de la Secretaría de Educación Pública (SEP) llegaron a la zona con 

la intensión de que los padres de familia lleguen a un acuerdo y se reabra la circulación. Al respecto, el titular de 
la Subsecretaría de Educación Básica de la SEP en Puebla, Víctor Manuel Barceló, explicó que el conflicto es entre 
padres de familia, por lo que, no está implicado ningún maestro o directivo de la institución. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/bloquean-padres-de-familia-

autopista-para-protestar-por-supuesto-fraude 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Piden que Manuales de Prevención no sean letra muerta 
Al aprobar la publicación de los manuales de prevención ciudadana del delito por parte de las autoridades 
municipales, el vicepresidente de la Red Mexicana de Franquicias, Francisco Lobato Galindo, aseguró que se debe 

trabajar de manera paralela en promover la cultura de la denuncia a fin de que estas acciones no se conviertan en 
"letra muerta". El representante advirtió que agilizar el proceso y mejorar las condiciones de atención, también 
son aspectos que se deben trabajar, ya que hay casos en los que es necesario acudir hasta a tres agencias del 
ministerio público además de los lapsos de espera para recibir atención, son situaciones que provocan que no se 
denuncie. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Inicia la construcción del viaducto 5 de Mayo y Camacho Espíritu 
Con una inversión de 315 millones de pesos, este miércoles el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
acompañado de su esposa Martha Erika Alonso dieron el banderazo de inicio de la construcción del viaducto 
Carlos Camacho Espíritu con Bulevar Héroes 5 de mayo. En su discurso el ejecutivo dio a conocer que los trabajos 
quedarán concluidos en agosto de 2013, para después pavimentar con concreto hidráulico esta avenida. Por su 

parte, el Secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, comentó que este puente tendrá una longitud de 550 

metros, partirá 100 metros después de Plaza Cristal y concluirá hasta la calle 7 sur, contará con accesos y 
beneficiará a unos 18 mil automovilistas diariamente. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 
 

 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f36cbff32
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f36cb0055
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/bloquean-padres-de-familia-autopista-para-protestar-por-supuesto-fraude
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/bloquean-padres-de-familia-autopista-para-protestar-por-supuesto-fraude
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV Inicia la Construcción del Viaducto Carlos Camacho Espíritu 
Con una inversión de 315 millones de pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle, inició los trabajos de 
construcción del Viaducto Boulevard Carlos Camacho Espíritu con Boulevard Héroes del 5 de Mayo. El Mandatario 
estatal reconoció que las obras y proyectos de gran visión y alcance permitirán a Puebla la transformación que 

requiere para posicionarse como una entidad a la vanguardia a nivel nacional e internacional. Moreno Valle resaltó 
el trabajo del secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, en materia de obras públicas realizadas en la 
capital poblana principalmente la pavimentación de los boulevares Hermanos Serdán y 5 de Mayo, los cuales 

estarán concluidos el próximo 15 de diciembre. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--RMV-Inicia-la-Construccion-del-
Viaducto-Carlos-Camacho-Espiritu&id=46333 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Van por mayor regulación a notarios y seguridad privada en Puebla 
Un paquete de 12 iniciativas, entre las que destacan reformas a la Ley de Notariado del Estado de Puebla, así 
como de Seguridad Pública, al Código Penal y de Vialidad estatal, entregó el Secretario General de Gobierno 
(SGG), Fernando Manzanilla Prieto, al presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón 
Escorza. En rueda de medios, el encargado de la política interna del estado aseveró que estas iniciativas, 
incluyendo la Ley de Ingresos y Egresos del estado, buscan continuar con los trabajos y proyectos que el actual 

gobierno impulsa en beneficio de los poblanos. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31760:van-por-mayor-
regulaci%C3%B3n-a-notarios-y-seguridad-privada-en-puebla&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Buscará gobierno estatal garantizar abasto de agua en la capital poblana 

El Gobernador Rafael Moreno Valle anunció que presentará a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y a 
diputados federales un proyecto que busca garantizar el abasto de agua en la capital poblana y productores de la 
zona mixteca del estado. En el marco de la VI Sesión del Consejo de la Cuenca del Balsas, el Mandatario confió en 
obtener el apoyo de la Conagua y de los legisladores para incluir esa obra en el presupuesto del 2013. Añadió que 
el proyecto parte de la región de Atlixco y se prepara desde hace año y medio. Las gestiones para obtener el 

número de la Secretaría de Hacienda ya culminaron y en breve se expondrá ante los diputados federales. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Buscara-gobierno-estatal-

garantizar-abasto-de-agua-en-la-capital-poblana&id=36735 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Traen a Puebla Expo Flor de Cempasúchitl 

Con el propósito de apoyar a las familias migrantes, la Fundación Pies Secos trae a la ciudad de Puebla la Expo de 
la Flor de Cempasúchitl, la cual se instalará en el Mercado de Sabores del 22 de octubre al 2 de noviembre, 
informó Edgar Ayllón Villegas, el que fuera director del Mercado de Sabores. De la misma forma, expresó que 
también tiene como propósito promover el mercado para que la gente asista y no sólo haga sus compras sino que 

vea las variedades de comidas que ofrece el mismo. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/41381traen-puebla-expo-flor-de-cempas%C3%BAchitl#.UH_jBW-ZSHM 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--RMV-Inicia-la-Construccion-del-Viaducto-Carlos-Camacho-Espiritu&id=46333
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--RMV-Inicia-la-Construccion-del-Viaducto-Carlos-Camacho-Espiritu&id=46333
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31760:van-por-mayor-regulaci%C3%B3n-a-notarios-y-seguridad-privada-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31760:van-por-mayor-regulaci%C3%B3n-a-notarios-y-seguridad-privada-en-puebla&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Buscara-gobierno-estatal-garantizar-abasto-de-agua-en-la-capital-poblana&id=36735
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Buscara-gobierno-estatal-garantizar-abasto-de-agua-en-la-capital-poblana&id=36735
http://www.ngpuebla.com/puebla/41381traen-puebla-expo-flor-de-cempas%C3%BAchitl%23.UH_jBW-ZSHM
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Reporta de la colonia universidades donde dicen los vecinos que se están viviendo momentos de pánico 
han asaltado a 4 negocios y casas en el curso de la noche, uno al OXXO en el cual secuestraron a una 
señora otro en una casa y otros 2 asaltos a peatones en la colonia universidades. 

 Hoy primera feria para la mastografía para que las mujeres se revisen, será en el paseo bravo a partir de 
las 9 de la mañana. 

 Puebla buscara recursos para garantizar agua anuncia el gobernador del estado, esto en la sesión del 
consejo del río balsas. 

 Se da a conocer que el segundo piso de la autopista será licitado por 11 mil millones de pesos. 

 Elo ejecutivo estatal inicio obras del viaducto Carlos Camacho, en el cruce del bulevar 5 de mayo y bulevar 
Valsequillo. 

 El DIF Municipal encenderá 15 fuentes  de color rosa para llamar la atención sobre la prevención del cáncer 
de mama. 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera participa en el panel ciudades inteligentes para el desarrollo 

sustentable que se realiza en Shangai. 
 El grupo centauro aseguro al asaltante de mujeres en trasporte público que se llama Mauricio Robles 

Hernández. 
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Puebla obtiene el segundo lugar a nivel nacional en el índice de información presupuestal, elaborado por el 

Instituto Mexicano de Competitividad, la verdad es que esto es una magnífica noticia porque sabemos 

donde esta la lana, allí digamos que hay transparencia en Puebla, solamente nos gana Colima pero el año 
que viene van a ver igual los rebasamos, buena noticia ésta felicidades a la secretaría de Finanzas.  

 Puebla esta entre los diez primeros lugares con padecimientos de cáncer de mama a nivel nacional, señaló 
ayer el titular del DIF Municipal, anunció una jornada médica y hoy también tendremos una jornada médica 
en Paseo Bravo, vamos a hablar con el secretario de SSA, para que nos diga con todo detalle.  

 Estaremos en quejas de ciudadano, se trata de no estar enchinchando a nadie, sino ser medio, vincular a 

los ciudadanos que tienen broncas con autoridades que las pueden y las tienen que resolver, la queja de los 
habitantes de la zona entre Amozoc y Puebla, por falta de servicios de tránsito, hay respuesta de Carolina 
Saralegi, directora de Tránsito municipal.   

 Y siguen las quejas de comerciantes de Huexotitla, los asaltos están a la orden del día hablamos con 
comerciantes, vamos a traer aquí sus angustias y preocupaciones. Hay que decirlo que si bien hay una 
delincuencia canija y a veces las autoridades se quedan cortas ante esto digo también hay cada ciudadano, 
sabe cuanto se han robado de cable cobre en luminarias en el municipio de Puebla, 300 kilómetros de cable 

y sabe cuanto es esto más que ida y vuelta a México, imagínese un cable de cobre que sale de aquí agarra 
el Hermanos Serdán, la super a México al DF, se regresa pues es más la cantidad de cable robado, 
oprovioso.  

 Puebla es sede de la sexta sesión ordinaria del Consejo de la Cuenca del río Balsas, el tema es el agua como 
usar el agua de manera eficiente, como reutilizarla, como evitar desperdicio, porque es un bien muy escaso.  

 Una nueva ley de vialidad estatal esta proponiendo el gobierno del estado, se busca endurecer las penas 
para los conductores en estado de ebriedad. Hay un video que causo sensación en Australia, durísimo.  

 Dio inicio la construcción del viaducto Carlos Camacho espíritu con bulevar Héroes 5 de Mayo.  
 Además viene el segundo piso de la súper México-Puebla, 11 mil mdp no más. 

 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Como parte del compromiso de la fundación Acir con  la niñez indígena de la entidad apadrinamos a 25 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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menores de primaria del albergue Emiliano Zapata, ubicado en la carretera municipal de Tepetzintla, allí 
estamos en el trabajo que emprendió y convocó la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle en casa 
Puebla. La verdad es que fue un éxito mayor a los que se esperaba.  

 Con una inversión de 315 mdp el gobernador RMV inició lo trabajos de construcción del bulevar Carlos 
Camacho Espíritu, puente que cruzará el bulevar 5 de Mayo, ya les platique y les tendré detalles, ya 
explicó el secretario de Infraestructura y ya está en marcha esta importante obra.  

 Sobre el rescate del lago de Valsequillo, es un proyecto de largo asiento y por ello el gobierno federal, en 
el sexenio de Felipe Calderón, logró sanear un 70% y bueno pues tocará a la siguiente administración 
federal darle continuidad, esto lo dijo el director general de Conagua, estuvo aquí en Puebla, José Luis 

Luengue Camargo.  

 Durante la gira de trabajo del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera que tiene en China, allá 
sostuvo una reunión con Luis Alberto Moreno presidente del BID, con quien abordo temas de estrategia 
que permitan abordar o propiciar un crecimiento económico, social, cultural y educativo.  

 Operativo contra el narcomenudeo, el robo de autopartes y de negocios y viviendas en el barrio de 
Santiago, eso ya comenzó.  

 Los señores de las franquicias temen que sea letra muerta los manuales en pro de la seguridad pública. 

 Sobre la corrupción, impacta hasta un 30% en los costos de producción y si se refleja finalmente en todo 
lo que compramos en la corrupción le pega a 30% del precio de lo que compramos.  

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Puebla obtuvo el segundo lugar a nivel nacional en transparencia de información presupuestal estatal de 
acuerdo con el estudio del  Índice de Información Presupuestal Estatal 2012, elaborado por el Instituto 
Mexicano para la Competitividad. 

 El presidente del Consejo Coordinador Empresarial en Puebla, Francisco Rodríguez, dio a conocer que 
debido a que durante los últimos días han sido víctimas de intentos de extorsión vía telefónica, mañana 

jueves se reunirá junto con otros empresarios con el secretario de Seguridad Estatal, Ardelio Vargas. 
 Miguel Edgar Ayllón Villegas, director del Mercado de Sabores, dio a conocer que de manera formal 

presentó al ayuntamiento de Puebla su renuncia al cargo. El exdirector informó que su decisión se debió a 
que no cuenta con el apoyo necesario para el mantenimiento del lugar, situación que dijo lo pone en duda 
el futuro del Mercado Gastronómico de Sabores Poblanos 

 El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con Luis Alberto Moreno, Presidente del 

Banco Interamericano de Desarrollo, con quien abordó temas y estrategias que permitan propiciar un 

crecimiento económico, social, cultural  
 Este día se llevará a cabo la Jornada de Mastografías gratuitas dirigidas a las mujeres poblanas en el Paseo 

Bravo a partir de las 9 de la mañana. 
 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El ayuntamiento de Puebla se suma a la campaña  de prevención contra el cáncer de mama se ilumina de 
rosa las 26 fuentes de la capital poblana además de unidades móviles y módulos de atención donde se 

realicen exploraciones. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Detienen a dos policías municipales de San Salvador el Verde por robar un equipo de computo valuado en 
más de 70 mil pesos, pretendían empeñarlo en San Martín Texmelucan.  

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Le cortaron la cabeza a la estatua de Juan de Salmerón, del monumento a los Fundadores de Puebla, es 
una obra escultórica que data de 1935, quien le cortó la cabeza, todo indicaría que el pasado domingo en 
horas de la tarde noche un grupo de vándalos lo agarró a pedradas y así lo dejaron.   

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 En noviembre iniciará construcción de plataforma para Audi 

En noviembre arrancarán los trabajos de construcción de la plataforma de Audi, en 260 hectáreas del municipio 
de San José Chiapa, anunció el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien adelantó que la 
dependencia emitirá la licitación la próxima semana. En una primera etapa iniciarán este año las obras para la 
instalación de la planta automotriz, toda vez que se prevé que la primera piedra se coloque a principios del 
próximo año, con la presencia del presidente de Audi, Rupert Stadler, y el presidente en funciones Enrique Peña 
Nieto.  (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2736109.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Avance del 50% en revisión de expedientes de aspirantes al IEE 
El avance del 50 por ciento lleva la revisión de los expedientes de los 123 registros a consejeros electorales, 

aunque están por darse de baja a tres contendientes por entrega extemporanea de documentos como las cartas 

de antecedentes no penales. La presidenta de la comisión especial del Congreso, la diputada del PRI Zenorina 
González, dio a conocer que será este viernes cuando sea concluido el proceso de análisis y se haga el primer 
corte o depuración de la lista. Para darle mayor claridad al proceso, dijo que cada partido político ha nombrado un 
representante ante el comité técnico con lo cual se descarta cualquier irregularidad. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2736059.htm    

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Mujeres vigilarán que partidos políticos cumplan cuota de género en 2013 
El Parlamento de Mujeres Mexicanas A. C. y la Barra Angelopolitana de Abogadas A. C. vigilarán que los partidos 
políticos cumplan con las cuotas de género para las elecciones locales del 2013 y además consideraron que el 
próximo gobierno federal debe de abrir un mayor número de espacios para las féminas. Vanessa Barahona de la 

Rosa y Norma Cortés Caballero, presidenta de la barra y tesorera del parlamento, reconocieron que a pesar de 

que este día se celebra el 59 aniversario del voto de la mujer en México, en la actualidad este género no se 
encuentra inmerso en puestos de decisión que generen beneficios a la sociedad. (Aldo Miguel) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2736001.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Detalla Manzanilla las 12 iniciativas que enviará el Ejecutivo al Congreso 
En el último semestre del 2012, el Ejecutivo ha presentado 27 iniciativas al Poder Legislativo, las últimas 12 serán 
enviadas durante el tercer periodo de sesiones del Congreso local para que los diputados las analicen y, en su 
caso, aprueben antes del 15 de diciembre. En rueda de prensa, Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de 
Gobierno, detalló la docena de propuestas que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, expuso en la comida que 
tuvo con legisladores locales el pasado lunes. Entre estas destacan seis nuevas leyes y seis reformas, en materia 

de procuración y administración de justicia, educación y finanzas. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2736006.htm 
 

 
 

HERALDO 

 Avala Congreso reelección de tres consejeros del IEE 
La presidenta de la Comisión Especial para la renovación del consejo general del Instituto Electoral del Estado, la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2736109.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2736059.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2736001.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2736006.htm
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diputada del PRI, Zenorina González Ortega, avaló que por lo menos tres de los seis consejeros de dicho 
organismo que se inscribieron, sean reelegidos, aunque negó que ya haya nombres “palomeados” por el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. No obstante, se habla de que Víctor Cánovas Moreno, conocido operador 

electoral del gobernador, y Guadalupe Esquitin Lastiri, tesorera del Patronato del Sistema Estatal DIF,  podrían ser 
dos figuras ya “palomeadas” por el gobierno del estado para ocupar un lugar en el IEE. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-18/pol%C3%ADtica/avala-congreso-reelecci%C3%B3n-de-tres-
consejeros-del-iee 
 

HERALDO 

 Propone gobierno regular notarías 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, dio a conocer que son 12 las iniciativas que 
enviará al Congreso del estado para su análisis y dictaminación, correspondientes en este tercer periodo ordinario 
de sesiones. Acompañado por el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del 

estado, Edgar Salomón Escorza, y de funcionarios estatales, detalló que de las propuestas de reforma son seis 
nuevas leyes y el resto son ajustes. “De las 12, tres son de la Secretaría General de Gobierno, tres de la 
procuraduría, dos de Secretaría de Seguridad Pública, dos de la Secretaría de Finanzas, uno de Servicios Legales 
y una más de la Secretaría de Educación Pública”, acotó. (Redacción)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-18/pol%C3%ADtica/propone-gobierno-regular-notar%C3%ADas 
 

 
 

SINTESIS 

 Se desarrolla el encuentro de mujeres empresarias 
Este miércoles la Cámara Nacional de Comercio de Puebla (CANACO) lleva a cabo el tercer encuentro de Mujeres 
Empresarias en el Centro Mexicano Libanés en el que se desarrollan encuentros de negocios, conferencias, 

asesorías y diversas actividades para incentivar la actividad empresarial. El presidente de la CANACO, Alfredo 
Arizmendi Domínguez, informó que en la Comisión de Mujeres Empresarias del organismo, se tiene el registro de 
al menos 600 empresas dirigidas e impulsadas por mujeres, lo que la convierte en la más numerosa a nivel 
nacional. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Envía gobernador 12 iniciativas al Congreso local 
El gobernador Rafael Moreno Valle turnó al Congreso local un paquete de 12 iniciativas, de las cuales 6 son 

nuevas leyes y 6 son reformas a algunas ya existentes. Destaca la Ley del Notariado del estado de Puebla, la cual 

contempla la eliminación de la Comisión Investigadora, para que a partir de ahora sea el Ministerio Público y no 
los propios notarios quienes se evalúen y determinen posibles ilícitos. La iniciativa del ejecutivo local marca 
además que los aspirantes a notarios deberán aprobar un examen más riguroso en términos de conocimientos 
jurídicos, redacción gramatical, claridad y precisión de lenguaje. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Seguirá CDMP a Congreso Nacional del SNTE por el país 

Ante el cambio de sede del VI Congreso Nacional Extraordinario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), que en un principio se haría en Rosarito, Baja California, y que tendrá verificativo en Cancún 
Quintana Roo, el vocero del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), Miguel Guerra Castillo, confirmó la 
movilización de los disidentes para tratar de boicotear el congreso nacional, programado del 18 al 20 de octubre. 
"Nuestros compañeros están atentos para movilizarse y  boicotear el congreso, no sólo boicotear la caravana. 

(Abel Cuapa) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
SINTESIS 

 Cumplirá PRI con cuota de género en candidaturas 

El presidente Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Fernando Morales Martínez, se comprometió a cumplir con la 
cuota de género en las próximas candidaturas, tanto de presidencias municipales como de diputaciones locales; 
es decir, designará 40 por ciento de las mismas para mujeres y 60 por ciento para los hombres. En el marco de la 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-18/pol%C3%ADtica/avala-congreso-reelecci%C3%B3n-de-tres-consejeros-del-iee
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-18/pol%C3%ADtica/avala-congreso-reelecci%C3%B3n-de-tres-consejeros-del-iee
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-18/pol%C3%ADtica/propone-gobierno-regular-notar%C3%ADas
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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conmemoración del LIX aniversario del Voto de las Mujeres en México, el dirigente estatal indicó que la 
participación femenina dentro de la vida política es de vital importancia, por lo que se comprometió a que las 
candidaturas sean apegadas a la cuota de género. (Esther Sánchez González) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Niega diputada 'palomeo' previo de aspirantes al IEE 
La presidenta de la Comisión Especial Electoral del Congreso del estado, Zenorina González Ortega, informó que 
los diputados llevan un 50 por ciento de la revisión de perfiles de los aspirantes a consejeros del Instituto 

Electoral del Estado (IEE). En entrevista, la legisladora negó que ya se tengan palomeados a los candidatos que 
serán los próximos consejeros electorales. También descartó que los partidos políticos ya tengan definidas sus 

cuotas en el IEE. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 Elevará el PRI la cuota de género 
El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional Fernando Morales Martínez se comprometió a elevar 
la cuota de género a un 40 por ciento lo que representa que para el 2013 habrá al menos 80 candidatas a las 
presidencias municipales, asimismo advirtió a los poblanos que quieran ser delegados federales que deberán estar 

dispuestos a cambiar de estado ya que el PRI tiene otras reglas. Entrevistado al concluir la ceremonia 

conmemorativa al LIX aniversario de haber sido decretado el voto de la mujeres, Morales Martínez declaró que un 
compromiso es que se cumpla la cuota de género desde un principio para que sea en promedio de 60 – 40 para 
que se vaya presentando la equidad. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101762 

 

 
 
CAMBIO  

 Puebla construye espacios educativos sustentables 

El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el Congreso Internacional sobre el Desarrollo de la Infraestructura 
Física Educativa, en el que resaltó que Puebla está trabajando en la construcción de espacios que cumplan con 
estándares de sustentabilidad. En el evento organizado por el Instituto Nacional de la Infraestructura Física 

Educativa (Inifed) y en el que se discutirán los modelos más recientes de espacios educativos, el mandatario 
estatal resaltó que en Puebla se busca generar el menor impacto al ambiente con este tipo de proyectos. (Osvaldo 
Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-181012-osv-puebla-construye-espacios-

educativos-sustentables.php 
 
CAMBIO  

 Blanca Jiménez se reunirá con Canaco 
La diputada federal Blanca Jiménez Castillo se reunirá en próximos días con los integrantes de la Cámara Nacional 
de Comercio (Canaco), pues le presentarán un proyecto para incentivar la formalidad de las pequeñas y medianas 
empresas. En entrevista, tras la inauguración de la Expo Mujeres Empresarias, la panista detalló que desde la 
Cámara de Diputados se busca incentivar programas que promuevan el empoderamiento de las mujeres. 
(Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-181012-osv-blanca-jim-nez-se-reunir-con-
canaco.php 
CAMBIO  

 Se cae la mentira de Cotoñeto y Barbosa 
La Comisión Política Nacional del PRD suspendió la elección del 6 de octubre pasado y quedó evidenciado que Eric 
Cotoñeto Carmona y el senador Luis Miguel Barbosa Huerta mintieron sobre la existencia de este resolutivo, por lo 
que la dirigencia electa ya combate este acuerdo en las instancias legales del partido. El expediente ACU-CPN-

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101762
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-181012-osv-puebla-construye-espacios-educativos-sustentables.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-181012-osv-puebla-construye-espacios-educativos-sustentables.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-181012-osv-blanca-jim-nez-se-reunir-con-canaco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-181012-osv-blanca-jim-nez-se-reunir-con-canaco.php
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063/2012 en el que se expone la suspensión de la elección del pasado 6 de octubre, y el que ha sido calificado 
como ilegal por la dirigencia electa, señala que no debió llevarse a cabo la sesión del consejo con la presencia de 
la fuerza pública. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-181012-osv-se-cae-la-mentira-de-coto-eto-
y-barbosa.php  
  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Liberan al ex director del Penal de Cholula; nadie está preso por la fuga de 11 zetas 

Luego de obtener un amparo, este lunes fue puesto en libertad Jorge Daniel Martínez Casco, ex director del penal 
de San Pedro Cholula, quien fue encarcelado como presunto responsable del delito de evasión de 11 reos de alta 
peligrosidad, junto a otros siete funcionarios, de los cuales ninguno se encuentra tras las rejas. Los 11 internos 
fugados en noviembre del año pasado son vinculados a la banda delictiva de los zetas. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/liberan-al-ex-director-del-penal-de-cholula-nadie-esta-
preso-por-la-fuga-de-11-zetas_id_15071.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Presenta SGG serie de iniciativas que se enviarán al Congreso estatal 
Durante el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones del Congreso, el Poder Ejecutivo pondrá a consideración 12 
iniciativas, de las cuales seis son nuevas leyes y seis son reformas, informó el secretario general de Gobierno, 

Fernando Manzanilla Prieto, en una rueda prensa realizada en Casa Aguayo. “Del total de estas iniciativas 

planteadas, tres corresponden a la Secretaría General de Gobierno; tres a la Procuraduría General de Justicia; 
dos, a la SSP; dos, a la Secretaría de Finanzas; una a la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública y 
una a la SEP”, señaló el responsable de la política interior en la entidad (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/presenta-sgg-serie-de-iniciativas-que-se-enviaran-al-
congreso-estatal_id_15125.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Admite Cotoñeto que PRD no elabora estrategias para los comicios de 2013 
Eric Cotoñeto Carmona acusó que la oposición de Izquierda Democrática Nacional (IDN) y Alternativa Democrática 
Nacional (ADN) hacia su designación como presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Puebla 
no permite al partido crecer ni prepararse para la próxima elección. “El PRD ya debe estar trabajando en la 

estrategia que impulsará para enfrentar los próximos comicios locales de 2013, donde se renovará el Congreso 
del estado y los 217 ayuntamientos poblanos”, indicó el también coordinador estatal de Nueva Izquierda (NI). 

(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/admite-cotoneto-que-prd-no-elabora-estrategias-para-los-
comicios-de-2013_id_15112.html  

 

 
 

MILENIO  

 Analiza Comisión Electoral propuestas para consejeros electorales 
Durante la sesión de la Comisión Especial Electoral del Congreso del Estado de Puebla, se presentó un informe del 

Registro de Aspirantes a ocupar el Cargo de Consejero Electoral del Consejo General del Instituto Electoral del 
Estado, destacando la inscripción de 123 personas. En este sentido, el área técnica señaló que hasta el momento 
se ha revisado el cincuenta por ciento del total de los aspirantes, resaltando que será en la próxima sesión de la 
Comisión cuando se concluya dicho análisis, toda vez que los aspirantes deben de cumplir con los requisitos 

establecidos en el Artículo 81 del Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f36e8868a  
 

MILENIO  

 Inaugura RMV XI Congreso Internacional de Infraestructura Física Educativa 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, inauguró el XI Congreso Internacional sobre el Desarrollo de la 
Infraestructura Física Educativa, y resaltó la importancia de este evento para conocer las prácticas y procesos 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-181012-osv-se-cae-la-mentira-de-coto-eto-y-barbosa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-181012-osv-se-cae-la-mentira-de-coto-eto-y-barbosa.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/liberan-al-ex-director-del-penal-de-cholula-nadie-esta-preso-por-la-fuga-de-11-zetas_id_15071.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/liberan-al-ex-director-del-penal-de-cholula-nadie-esta-preso-por-la-fuga-de-11-zetas_id_15071.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/presenta-sgg-serie-de-iniciativas-que-se-enviaran-al-congreso-estatal_id_15125.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/presenta-sgg-serie-de-iniciativas-que-se-enviaran-al-congreso-estatal_id_15125.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/admite-cotoneto-que-prd-no-elabora-estrategias-para-los-comicios-de-2013_id_15112.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/admite-cotoneto-que-prd-no-elabora-estrategias-para-los-comicios-de-2013_id_15112.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f36e8868a
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constructivos que se llevan a cabo en otros países y estados de la República, que permita obtener un mayor 
impacto social por cada peso invertido en este rubro. El mandatario estatal mencionó que ante el reto del 
calentamiento global es necesario poner a disposición de la sociedad proyectos de sustentabilidad en el ámbito de 

la construcción que eviten al máximo el deterioro del medio ambiente. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e92b631b   
 
 
MILENIO  

 Se pronuncia Fernando Morales a favor de la cuota de género en procesos electorales 

En el marco del 59 aniversario del reconocimiento del derecho de las mujeres a participar en procesos electorales, 
el Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Puebla, Fernando 
Morales Martínez, se reconoció el talento de las mujeres priistas a quienes consideró el factor fundamental que 

determina el resultado de las elecciones constitucionales. En este contexto, se pronunció a favor de que la cuota 
de género exigida por el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, también sea aplicable en el 
Estado de Puebla a través de la legislación pertinente. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f36dc21f5  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Crean la Fundación Lázaro Cárdenas en Movimiento Ciudadano  

El coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, Lic. Dante Delgado, acompañado del Dip. José Juan Espinosa 

integrante de la Comisión Operativa Nacional afirmó hoy que el liderazgo y la fuerza moral del Ing. Cuauhtémoc 
Cárdenas Solórzano acreditan  que es el máximo impulsor de la alternancia democrática, al tiempo que reconoció 
en la gran obra de su padre, el general Lázaro Cárdenas, la visión de una nación progresista y vanguardista, que 
propició los grandes momentos de cambio para México. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5764 
 

 

E-CONSULTA 

 No habrá favoritismos en elección de consejeros del IEE: Salomón Escorza 
Pese a que más de la mitad de los integrantes de la Comisión Especial del Congreso tienen aspiraciones políticas 
para 2013, esto no manchará la elección de los nuevos consejeros del Instituto Estatal Electoral, aseguró el 
presidente de la Junta de Gobierno del legislativo, Edgar Salomón Escorza. Sin embargo, cuando se le preguntó 
de qué manera se evitará que los diputados elijan a representantes del órgano electoral que les sean favorables 

en la próxima jornada electoral, simplemente dijo que los integrantes “tienen que rendir cuentas a los poblanos”. 
(Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5763 
 
 

E-CONSULTA 

 Plantea RMV endurecer ley para quitar patentes a notarios de Puebla 
La delimitación clara de sanciones a los notarios que incumplan con sus funciones, la imposición de exámenes 
más rigurosos a los licenciados que deseen obtener su patente y la eliminación de la Comisión Investigadora, son 
parte de los rubros que incluye la iniciativa de la nueva Ley de Notariado del estado de Puebla, incluida en el 
paquete de 12 propuestas que Rafael Moreno Valle enviará al Congreso en el tercer periodo de sesiones. Si bien 

existe una ley en esta materia en la entidad, el Ejecutivo presentará en el actual periodo de sesiones una 
propuesta para la creación de una nueva legislación, la cual además de contar con gran parte de lo que plantea la 

actual, tendrá aspectos adicionales. (Jairo García) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5762 
 
E-CONSULTA 

 Mantiene el Popo actividad alta al presentar 52 exhalaciones 

El volcán Popocatépetl mantiene una actividad alta al presentar en las últimas 24 horas, 52 exhalaciones de baja 
a moderada intensidad que fueron acompañadas por emisiones de vapor de agua, gas y ceniza. Según el Centro 
Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), las  emisiones de hoy a las 05:55, 08:16 y 09:30 horas 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e92b631b
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c196e3ff83274045e678264f36dc21f5
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5764
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5763
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5762
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alcanzaron una altura aproximada de un kilómetro sobre el nivel del cráter. “El Nivel de Alerta Volcánica se 
mantiene en Amarillo Fase 2 que implica la probabilidad de los siguientes escenarios: exhalaciones moderadas, 
algunas con emisiones de ceniza; esporádicas explosiones de nivel bajo a moderado con probabilidad de emisión 

de fragmentos incandescentes a corta distancia del cráter y leve incandescencia en el cráter del volcán observable 
durante la noche”, apunta el reporte del Cenapred. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5759 
 

E-CONSULTA 

 Reitera Morales Flores que no dejará dirigencia del PRI 

Nuevamente, Fernando Morales Martínez, delegado presidente del PRI, aseguró que no dejará la dirección del 
partido, incluso, dijo que realiza “trabajo de escritorio” referente a la elección local de 2013. Entrevistado durante 

la ceremonia del 59 aniversario del voto de las mujeres, el exdiputado federal precisó que Pedro Joaquín Codwell, 
dirigente nacional del Revolucionario Institucional no tiene que “ratificarlo” en la posición que ocupa desde el 14 
de febrero de este año. “No me tienen que darme una ratificación porque sigo siendo el presidente, son rumores, 
no es nada oficial, cuando nos reunimos no hablamos de un cambio, no tocamos el tema”. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/reitera-morales-flores-que-no-
dejara-dirigencia-del-pri 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aprobarán convocatoria para renovar comisionado de CAIP 

El próximo viernes en la reunión de la Junta de Gobierno y Coordinación Política podría aprobarse la convocatoria 
que se emitirá para renovar a uno de los tres de comisionados de la Comisión Acceso a la Información Pública 

(CAIP), así lo dio a conocer el coordinador del grupo legislativo del PAN, Mario Riestra Piña. En entrevista el 
legislador albiazul dijo que este tema lo ha venido trabajando la presidenta de la Comisión de Transparencia, 
Josefina Buxadé Castelán, quien presentó un documento previo ante la máxima autoridad del legislativo para su 
valoración. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Asociaciones civiles de Amozoc marcharán a Casa Aguayo, exigen seguridad 
Asociaciones civiles del municipio de Amozoc de Mota encabezadas por la Unión de Transportistas del Valle 
Malintzi, efectuarán este jueves una caravana motorizada en protesta por la inseguridad que se registra en ese 
ayuntamiento, anunció Felipe Moreno Luna, representante, quien detalló que en 24 horas se registran de 10 a 15 

incidentes delictivos entre los que destacan el robo a transeúnte, a casa habitación, intento de violación sexual e 

intento de secuestro. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Prevén fractura en el PRI estatal si Morales deja la dirigencia 

El secretario general del Movimiento Territorial Municipal, José Rocha Ramírez, advirtió que habrá una fractura al 
interior del PRI si no relevan al actual dirigente estatal, Fernando Morales Martínez, antes del 15 de noviembre. 
Afirmó que Germán Sierra y Alberto Jiménez Merino son dos buenos perfiles para dirigir al tricolor en Puebla. En 
rueda de prensa dijo que el actual presidente del Comité Directivo Estatal está operando en calidad de delegado 
por ello resaltó la necesidad de una renovación y la renovación del liderazgo a través de un proceso de unidad y 
madurez pero sobre todo privilegiando los intereses de partido sobre los personales. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 

 
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Retirará gobierno cotos de poder a notarios  
El gobierno del estado pretende retirar cotos de poder a los notarios. Los responsables de dar fe pública sobre 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5759
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/reitera-morales-flores-que-no-dejara-dirigencia-del-pri
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/reitera-morales-flores-que-no-dejara-dirigencia-del-pri
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
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distintos actos civiles, ahora enfrentarán restricciones y sanciones con la nueva Ley del Notariado que incluso evita 
que las mismas sean entregadas como premios de final de sexenio por los gobernadores. En entrevista con Imagen 
Poblana, Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, evitó calificar a esta nueva legislación como 

una estrategia para reducir el poder de estos abogados. Dijo que el objetivo de la misma es privilegiar los derechos 
de los ciudadanos ante el ejercicio notarial. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/retirara-gobierno-cotos-de-poder-notarios  

 
IMAGEN POBLANA  

 Antes de 2013, Puebla será primer lugar en Pueblos Mágicos 

Antes de que finalice el año, Puebla sería el estado con mayor número de Pueblos Mágicos en el país, cuando seis 

de sus municipios cuenten con esta denominación: Pahuatlán, Zacatlán, Cuetzalan, San Andrés Cholula, San Pedro 
Cholula y Chignahuapan. Jorge Hernández Tapia, director de la Comisión organizadora de la Feria de la esfera y el 
árbol Chignahuapan 2012, comentó a Imagen Poblana que es muy probable que la cédula que otorga el título de 
Pueblo Mágico a aquel municipio, sea entregada el próximo 30 de octubre. De ser cierto y sumando a la designación 
del mismo título para San Pedro y San Andrés Cholula, Puebla alcanzará el primer lugar entre las 27 entidades. 
(Tonatiuh Muñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/antes-de-2013-puebla-sera-primer-lugar-en-pueblos-magicos     

 
IMAGEN POBLANA  

 Plantea RMV sistema hidroecológico para la capital y Mixteca 
Uno de los proyectos que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas estará planteando en la Cámara de Diputados el 
próximo martes, es la construcción de un sistema que extraiga agua de la zona de Atlixco para abastecer a los 

habitantes de la capital poblana y zona de la mixteca. El mandatario local adelantó que en la mañana de este 
miércoles acudieron algunos de sus colaboradores a la Secretaría de Hacienda a solicitar el número 

correspondiente, para ingresar la obra en la solicitud de recursos del Presupuesto de Egresos 2013. “El gobierno del 
estado busca garantizar con recursos el abasto de agua en la ciudad de Puebla”, comentó. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/plantea-rmv-sistema-hidroecologico-para-la-capital-y-mixteca  

 
IMAGEN POBLANA  

 Claudia Hernández, para edila o diputada 
Claudia Hernández, dirigente del Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional, no se descarta para 
representar a su partido como candidata a la alcaldía de Puebla. Su posible postulación tendría el respaldo de 

instituciones como el Parlamento de Mujeres Mexicanas. Sin embargo, fuentes cercanas del partido informaron a 
Imagen Poblana que realmente la dirigente del tricolor en Puebla pretende alcanzar la diputación por los distritos 10 
o 12, apoyándose en primera instancia de que busca la alcaldía de la capital poblana. (Karina Fernández) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/claudia-hernandez-para-edila-o-diputada  
 

IMAGEN POBLANA 

 Avala IFE apoyo para elecciones en estados en 2013 
El Consejo General del IFE aprobó el modelo único de convenio que signará con los 14 institutos electorales de los 
estados donde habrá elecciones en 2013, el cual pone énfasis en temas de fiscalización, así como de acceso a 
radio y televisión durante dichos comicios locales. Durante la sesión extraordinaria de este jueves, el consejero 
presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, refrendó el compromiso de esa institución 
para apoyar a los entes estatales en materia comicial en la organización de las elecciones locales de 2013 en 14 

estados del país. (Notimex) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/avala-ife-apoyo-para-elecciones-en-estados-en-2013 
 

IMAGEN POBLANA 

 Anuncian Feria del árbol y la esfera de Chignahuapan 
Alegría, ilusión, tradición: palabras que conlleva siempre la navidad. Como cada año, los habitantes del municipio 
de Chignahuapan preparan la Feria del árbol y la esfera, que en esta ocasión cumplirá 17 años de funcionar. Más 
de 500 familias del municipio han cuidado hasta el último detalle por ofrecer al público visitante lo mejor de su 
arte, la construcción de esferas de manera artesanal, que lo mismo dibujan un niño dios recién nacido, que una 

virgen de Guadalupe en miniatura. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/anuncian-feria-del-arbol-y-la-esfera-de-chignahuapan 

http://www.imagenpoblana.com/2012/retirara-gobierno-cotos-de-poder-notarios
http://www.imagenpoblana.com/2012/antes-de-2013-puebla-sera-primer-lugar-en-pueblos-magicos
http://www.imagenpoblana.com/2012/plantea-rmv-sistema-hidroecologico-para-la-capital-y-mixteca
http://www.imagenpoblana.com/2012/claudia-hernandez-para-edila-o-diputada
http://www.imagenpoblana.com/2012/avala-ife-apoyo-para-elecciones-en-estados-en-2013
http://www.imagenpoblana.com/2012/anuncian-feria-del-arbol-y-la-esfera-de-chignahuapan
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IMAGEN POBLANA 

 Titular de Conagua y gobernadores encabezan sesión 
El titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) José Luis Luege Tamargo y los gobernadores de Puebla y 
Tlaxcala, Rafael Moreno Valle y Mariano González Zarur, encabezan en estos momentos la Sexta Sesión Ordinaria 
de la Cuenca del Río Balsas, en la Plaza de la Victoria (frente al Fuerte de Guadalupe). Luege Tamargo mencionó 

que es la última sesión el Consejo de la Cuenca, prácticamente se despidió porque el próximo mes concluye el 
sexenio del presidente Felipe Calderón Hinojosa. El encuentro que tendrá una duración de varias horas inició con 

la toma de protesta de los nuevos vocales. (redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/titular-de-conagua-y-gobernadores-encabezan-sesion 
 

IMAGEN POBLANA  

 Elogia Moreno Valle trabajo de Gali 
El banderazo de salida de la construcción del viaducto “Capitán Carlos Camacho Espíritu” fue el evento perfecto 
para que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, elogiara el trabajo del actual secretario de Infraestructura, 
Antonio Gali Fayad.  Durante su intervención en la ceremonia, Moreno Valle aplaudió la noticia dada minutos antes 
por Gali, de que las obras de modernización de los bulevares “Héroes del 5 de mayo” y “Hermanos Serdán” serán 
concluidas antes de que finalice 2012. Al felicitarlo, el gobernador llamó a Tony Gali “el mejor secretario de 

Infraestructura que hemos tenido en Puebla”, frase que provocó una oleada de aplausos y vítores entre los 
presentes. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Presenta SGG 12 iniciativas para el Poder Legislativo 

La Secretaría General de Gobierno presentó junto con el Congreso del estado las 12 iniciativas que presentarán en 
el tercer periodo ordinario de sesiones. En conferencia de medios, Fernando Manzanilla Prieto, titular de la SGG, 
explicó que seis corresponden a nuevas leyes y la otra mitad, a reformas.  Acompañado por Edgar Salomón, titular 
de la Junta de Gobierno del Poder Legislativo local, Manzanilla Prieto presentó la iniciativa de Ley del Notariado, 
cuyo objetivo es evitar que la entrega de las notarías sean premios sexenales; el nuevo Código de Defensa Social, 
la nueva Ley de Vialidad y la Ley de Ingresos y Egresos para el periodo fiscal 2013. (Imagen) 

http://www.imagenpoblana.com/  
 

 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ejecutivo pondrá a consideración del Congreso 12 iniciativas: FMP 
Durante el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones del Congreso, el Poder Ejecutivo pondrá a consideración 12 
iniciativas, de las cuales, 6 son nuevas leyes y 6 son reformas a leyes, informó el Secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, en una rueda prensa realizada esta mañana, en Casa Aguayo. “Del total de estas 
iniciativas planteadas, 3 corresponden a la Secretaría General de Gobierno; 3, a la Procuraduría General de 
Justicia; 2, a la Secretaría de Seguridad Pública; 2, a la Secretaría de Finanzas; una a la Secretaría de Servicios 

Legales y Defensoría Pública y una a la Secretaría de Educación Pública” señaló Manzanilla Prieto. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ejecutivo-pondra-a-
consideracion-del-Congreso-12-iniciativas:-FMP&id=46331 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Priístas exigen la salida de Fernando Morales del PRI 
El dirigente de la organización Movimiento Territorial en el municipio de Puebla, José Rocha Ramírez, exigió la 

salida del atuso dirigente del PRI en el estado, Fernando Morales Martínez, por no garantizar la unidad partidista. 
En conferencia de prensa, el secretario general de esta organización aseguró que en estos momentos el 

Revolucionario Institucional debe apostarle a la unidad para poder lograr el triunfo en el próximo proceso electoral 
2013; sin embargo, Morales Martínez no garantiza obtener estos resultados. Por lo tanto, exigió a los 
representantes de su partido a realizar a más tardar en un mes el proceso de renovación de la dirigencia estatal 
para poder garantizar el triunfo electoral. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

http://www.imagenpoblana.com/2012/titular-de-conagua-y-gobernadores-encabezan-sesion
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ejecutivo-pondra-a-consideracion-del-Congreso-12-iniciativas:-FMP&id=46331
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ejecutivo-pondra-a-consideracion-del-Congreso-12-iniciativas:-FMP&id=46331
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Envía Moreno Valle 12 nuevas iniciativas de Ley al Congreso del Estado 
El gobernador del estado envió 12 nuevas iniciativas al Congreso del estado, que consiste en establecer 
mecanismos para la prevención del delito de Trata de Personas, y para la Protección y Asistencia a las Víctimas 

del Delito;  la Regulación de la Seguridad Privada, una Ley del Notariado, así como decretos por el que se expide 
la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2013. El encargado de presentar las reformas fue el Secretario General 
de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien junto con el líder del Congreso, Edgar Salomón Escorza, 
informaron que los legisladores discutirán los puntos dentro del tercer periodo ordinario de sesiones. (Isaac 

Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
  
  

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Que no hay palomeados para el IEE, dicen diputados 
Tanto el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, Edgar Salomón 
Escorza, como la presidenta de la Comisión Especial para la renovación del Instituto Electoral del Estado (IEE), 
Zenorina González Ortega, rechazaron que existan “palomeados” para la conformación del nuevo Consejo General 
de este órgano electoral. En entrevista, el también coordinador de los legisladores del tricolor, Edgar Salomón, 

aseveró que la elección de los consejeros del IEE será transparente y conforme lo establece tanto la convocatoria 

como los lineamientos legales. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31764:que-no-hay-palomeados-para-el-
iee-dicen-diputados&Itemid=127 
 
 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Puebla, principal productor de automóviles del país, anuncia gobierno 
Puebla se convertirá en el principal productor de automóviles del país con la instalación de la nueva planta de 
Audi, misma que generará 10 mil empleos directos y más de 20 mil durante su construcción, resaltó el 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y dijo que con empresas como ésta “gana Puebla y gana México”. Ante el 

presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, en la Residencia Oficial de Los Pinos, el gobernador, indicó 
que con la llegada de Audi el clúster automotriz que inició hace 45 años se convertirá en el más importante. La 
trascendencia de la decisión no sólo radica en la cantidad de empleos generados, sino, en la calidad de los 

mismos. ( Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-principal-productor-
de-automoviles-del-pais,-anuncia-gobierno&id=34611 
 
 
RETO DIARIO 

 Insiste Fernando Morales que salida del CDE del PRI es un rumor 
El delegado estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, insistió que sigue al frente de este instituto político, ya 
que, hasta el momento, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional tricolor, Pedro Joaquín Coldwell, no le ha 

informado lo contrario. Agregó que son rumores los que se publican sobre su inminente salida al frente del tricolor 

en Puebla, pues, está trabajando para el proceso electoral de 2013, donde se renovarán las 217 presidencias 
municipales y el Poder Legislativo. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Insiste-Fernando-Morales-
que-salida-del-CDE-del-PRI-es-un-rumor&id=36715 
 
RETO DIARIO 

 Priistas conformes con espacios en el Congreso federal 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31764:que-no-hay-palomeados-para-el-iee-dicen-diputados&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31764:que-no-hay-palomeados-para-el-iee-dicen-diputados&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-principal-productor-de-automoviles-del-pais,-anuncia-gobierno&id=34611
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-principal-productor-de-automoviles-del-pais,-anuncia-gobierno&id=34611
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Insiste-Fernando-Morales-que-salida-del-CDE-del-PRI-es-un-rumor&id=36715
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Insiste-Fernando-Morales-que-salida-del-CDE-del-PRI-es-un-rumor&id=36715
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Pese a que la bancada del PRI en la cámara baja sólo pudo obtener una presidencia en las comisiones, los 
legisladores federales poblanos, se dijeron satisfechos y que estas posiciones son las adecuadas para el peso de la 
entidad poblana. La diputada, Rocío García Olmedo, consideró que las negociaciones del coordinador poblano, 

Carlos Sánchez Romero, fueron muy favorables para obtener diferentes posiciones en las 52 comisiones que 
conforman la Cámara de Diputados federal: “Fue un resultado favorable para la bancada poblana, me parece que 
a Puebla le fue muy bien”, sentenció. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-conformes-con-
espacios-en-el-Congreso-federal&id=36712 
 

RETO DIARIO 

 Rosalba Velázquez pide a diputados mayor apertura para mujeres 
La consejera del Instituto Electoral del Estado (IEE), Rosalba Velázquez Peñarrieta, pidió a los diputados locales 

que exista mayor apertura para las mujeres en la integración del nuevo organismo. De esta manera, señaló que 
ella terminó su ciclo al frente del organismo electoral, por ello, decidió no inscribirse en el proceso interno para 
ser ratificada; sin embargo, dejó abierta la posibilidad para contender en la selección de magistrados del Tribunal 
Electoral del Estado. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rosalba-Velazquez-pide-a-
diputados-mayor-apertura-para-mujeres&id=36710 
 

RETO DIARIO 

 Área de Adjudicaciones del gobierno de Puebla aumenta 249 por ciento la nómina 

La austeridad en este gobierno morenovallista sólo existe de dientes para afuera. Tanto que se desmarca del 

sexenio marinista, pero en realidad opera como una versión corregida y aumentada. Un caso palpable se debe 
localizar en la nueva Dirección General de Adjudicaciones de Obra Pública, encabezada por Osvaldo Pérez 
Mendoza, dependiente de la Secretaría de Administración, a cargo de Cabalán Macari. Dos datos evidencian todo: 
la nómina se duplicó y cuesta 249 por ciento más en este sexenio que en el anterior. ( Alejandro Mondragón)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Area-de-Adjudicaciones-
del-gobierno-de-Puebla-aumenta-249-por-ciento-la-nomina&id=36708 

 
RETO DIARIO 

 Se reúne Gerardo Islas con el Presidente Nacional de Nueva Alianza Luis Castro 

En la Sede Nacional del Partido Nueva Alianza, Luis Castro Obregón y Gerardo Islas Maldonado, Presidentes 
Nacional y Estatal, respectivamente, sostuvieron una reunión de trabajo de cara al proceso electoral de 2013, 
además de un balance sobre las actividades que realiza el partido en el Estado. Gerardo Islas informó que 
mantiene giras de trabajo al interior del Estado, en donde se reúne con líderes del partido, además de gente que 

está interesada en participar en distintas actividades para 2013, sobre todo los jóvenes quienes se identifican con 
Nueva Alianza al ser un partido con seis años de creación y tener propuestas innovadoras para este sector. 

(RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-reune-Gerardo-Islas-
con-el-Presidente-Nacional-de-Nueva-Alianza-Luis-Castro-&id=36739 
 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Reparto de comisiones, pacto político: especialistas 

En las dos cámaras del Congreso de la Unión se concluyó con la repartición e integración de las comisiones de 
trabajo, que son la columna vertebral del trabajo legislativo a pesar de que quedan en manos de cuadros políticos 
importantes que pueden no tener experiencia en los temas a desarrollar. Cada inicio de Legislatura, los partidos 
políticos entran en un proceso de negociación para presidir todas las comisiones posibles de los temas más 
importantes como son las económicas —en las que se decide sobre el presupuesto de la federación—, las políticas 
como la de Gobernación y Puntos Constitucionales; y las de Seguridad, Justicia y Defensa Nacional. (Ariadna 

García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40564.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-conformes-con-espacios-en-el-Congreso-federal&id=36712
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-conformes-con-espacios-en-el-Congreso-federal&id=36712
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rosalba-Velazquez-pide-a-diputados-mayor-apertura-para-mujeres&id=36710
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rosalba-Velazquez-pide-a-diputados-mayor-apertura-para-mujeres&id=36710
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Area-de-Adjudicaciones-del-gobierno-de-Puebla-aumenta-249-por-ciento-la-nomina&id=36708
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Area-de-Adjudicaciones-del-gobierno-de-Puebla-aumenta-249-por-ciento-la-nomina&id=36708
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-reune-Gerardo-Islas-con-el-Presidente-Nacional-de-Nueva-Alianza-Luis-Castro-&id=36739
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-reune-Gerardo-Islas-con-el-Presidente-Nacional-de-Nueva-Alianza-Luis-Castro-&id=36739
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40564.html
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EL UNIVERSAL  

 Aureoles: superada, la minicrisis 

El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, afirma que tras enfrentar diferencias con las 
corrientes de su bancada, ahora se siente más fuerte para seguir en su encargo. En entrevista con EL UNIVERSAL, 
acepta que tuvo “errores de comunicación y logística”, que deberá corregir al no someter la decisión de tomar la 
tribuna el 28 de septiembre contra la reforma laboral, a todo el grupo parlamentario, y decidirlo sólo con un grupo 
de líderes de las corrientes. Aclaradas las diferencias, defiende a sus diputados y pide que nadie se sorprenda, pues 
tienen el derecho para hacer lo que consideren para defender sus ideas: “Nadie los puede limitar, ni callar”.  

(Ricardo Gómez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40565.html  

 
EL UNIVERSAL  

 CNTE se moviliza en Michoacán 
Estudiantes de las siete escuelas normales de Michoacán e integrantes del Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE), sección 18, marcharon por la capital del estado para exigir la liberación de los estudiantes 
detenidos durante la madruga del lunes pasado y pedir la renuncia del gobernador Fausto Vallejo y del secretario 
de Gobierno, Jesús Reyna García. Ayer, miles de maestros integrantes de la CNTE marcharon por los cuatro puntos 

cardinales hasta el Palacio de Gobierno acompañados por miembros de casas del estudiante, organizaciones 
sociales como Nación Purépecha y dirigentes magisteriales de otras entidades del país. (Marcos Muedano) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40566.html   
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Una columna, dos reacciones 

El lunes pasado califiqué a la administración morenovallista como carente de calidad humana, debido a la falta 
de interés para apoyar a la Asociación Cultural Recreativa y Educativa para Sordomudos AC (ACRES), la que 
por falta de apoyo gubernamental se vio obligada a cerrar sus puertas, por increíble que parezca. El cierre de 
esta casa de asistencia a personas con problemas auditivos dependía de un apoyo de 7 mil pesos, sin que 

ninguna institución se ofreciera a salir en su rescate. 
En mi entrega del lunes hice referencia a diversos gastos multimillonarios de parte de la administración 
morenovallista, lo cual hacía inexplicable que no pudieran destinar 84 mil pesos mensuales a tan noble causa. 

Como respuesta a esa columna recibí dos posturas diametralmente opuestas. Por un lado, desde la noche del 
lunes llegó a la redacción de Intolerancia una carta aclaratoria firmada por Sergio Ramírez Robles en su calidad 
de director de Comunicación Social del gobierno del estado, quien aprovechó la oportunidad para dar rienda 
suelta a sus rencores y resentimientos contra este columnista olvidando el punto de medular de la nota, la cual 
era la inminente desaparición de la única casa de asistencia a sordomudos de nuestro estado. 
Un recuento de los supuestos logros del morenovallismo le sirvieron para “justificar” el nulo apoyo del gobierno 

del estado a la Asociación Cultural, Recreativa y Educativa para Sordomudos AC, cuyo único pecado fue el de 
ofrecer un servicio a quienes padecen de esta carencia auditiva. Así fue como Ramírez Robles reaccionó a este 
tema periodístico, sin darse cuenta que lo único que se buscaba era resolver la precaria situación de esta 
asociación. 
En contraposición, ese mismo día el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla, sin hacer ningún aspaviento 

mediático buscó un acercamiento con los directivos de la casa de asistencia para analizar las circunstancias en 
las que operaba ACRES, y encontrar la fórmula para que las personas —niños en su mayoría— que requieren 

de sus servicios puedan volver a recibirlos. 
Debo reconocer que el jefe del gabinete morenovallista no buscó los reflectores, sino, por el contrario, buscó la 
forma de entrar en contacto con estas personas para buscar posibles soluciones. Sin duda, las reacciones de 
estos dos funcionarios describen a la perfección lo que cada uno lleva dentro. 
En cuanto al tema de la calidad humana debo corregir y reconocer que hasta entre los morenovallistas existen 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40565.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40566.html
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diferencias y excepciones. 
Hoy, lo importante es que la Asociación de Sordomudos tiene serias posibilidades de mantenerse en 
operaciones gracias a la sensibilidad de un político. 

La médium Zapata 
Ayer que se cumplieron 59 años del derecho al voto a la mujer, por parte del PRI se hicieron presentes varias 
militantes, pero destaca el caso de la secretaria general del Organismo Nacional de Mujeres Priistas en Puebla, 
Laura Zapata quien dirigió un mensaje en el cual incurrió en errores como decir que Bertha Yeverino Muñoz, 
cuarta poblana en llegar al Congreso del estado, fue pionera de la radio a nivel estado en el año “1691”, pero 
después rectificó y dijo “1661”, o sea que los poblanos debemos de sentirnos orgullosos, pues en la época 

colonial una poblana se dedicaba a la radiodifusión. 

Pero las pifias no quedaron ahí, pues para concluir dijo “un homenaje a Berta Yeverino, 1993-2011”, o sea que 
la priista apenas tenía 18 años; la realidad es que la exdiputada por Tehuacán nació en el año de 1923. 
De todas, la priista no dio una. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1697 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Los poblanos en México 

Algunos poblanos comienzan a perfilarse muy bien dentro de la próxima administración federal y actualmente 
realizan actividades dentro de las comisiones que se formaron, para comenzar con el proceso de entrega-
recepción en las diferentes dependencias públicas. 
Dentro de los poblanos que desarrollan actividades dentro del equipo del futuro presidente de la República se 
encuentra Guillermo Deloya Cobián, quien fuera secretario particular del exgobernador Marín y quien se ubica 

al lado del exmandatario del Estado de México, César Camacho Quiroz. Deloya Cobián trabaja dentro del 
equipo de mexiquense, el cual elabora el Plan Nacional de Desarrollo 2012-2018. A Camacho Quiroz muchos le 

auguran un futuro prometedor en el próximo gabinete y Deloya es uno de sus hombres de confianza. 
Otro poblano muy bien colocado es el exdiputado federal Francisco Ramos Montaño, quien trabaja muy de 
cerca con el próximo secretario de Infraestructura, Gerardo Ruiz Esparza. Ramos Montaño evalúa junto con 
otros integrantes del equipo de Ruiz Esparza, los expedientes técnicos que les han hecho llegar diversos 
gobernadores priistas y de oposición, para analizar si convergen con los compromisos realizados por el próximo 
presidente. Por si fuera poco, Ramos Montaño también es cercano a la exjefa de Gobierno del Distrito Federal, 

Rosario Robles Berlanga, quien está a cargo del tema de desarrollo social. 
Otro poblano cercano a Robles y que está involucrado en los temas de desarrollo social es Juan Carlos Lastiri 
Quirós. 
Lastiri pertenece al equipo de Rosario Robles y ya ha recibido como encomienda, el elaborar un programa 
anticorrupción para esta dependencia. 

Otros dos poblanos que están dentro del equipo de Ernesto de la Madrid Cordero, encargado del tema del 
campo y de la Secretaría de Ganadería, Agricultura y Pesca son: Manuel R. Villa Issa y Alberto Jiménez Merino, 

ambos extitulares de la Secretaría de Desarrollo Rural en Puebla. 
En el equipo de Miguel Ángel Osorio Chong, destaca ya la presencia de Juan Manuel Vega Rayet, amigo 
personal del hidalguense y puente de comunicación con los legisladores federales en este proceso de transición. 
Esto son algunos personajes poblanos, con vínculos realmente sólidos con la nueva administración federal que 
entrará en funciones el próximo 1 de diciembre. 
El retorno de Zavala 
El diputado federal del PRI, Javier López Zavala, no se puede quejar, después de haber perdido la gubernatura 

del estado en el 2010, parecía que su carrera política venía a la baja.  
Tras haber estado en la recta final por la candidatura al Senado, López Zavala se hizo a un lado y canjeó la 
posición dos para la Cámara alta, por una diputación plurinominal. 
El pasado martes, López Zavala se convirtió en el único diputado federal del PRI en presidir una comisión, que 
es la de población y asuntos migratorios, la cual si bien no se puede comparar a seguridad, presupuesto, 

hacienda o gobernación, si tiene su peso y ya dependerá de López Zavala, el poder utilizarla para su 

lucimiento. 
El priista además es secretario de la comisión de Desarrollo Social, tema en el cual se desempeño durante la 
administración de Mario Marín. 
La vida siempre da nuevas oportunidades y en política no hay muertos. 
El festejo 
El día de ayer toda la bancada priista en San Lázaro se fue a comer y a festejar la designación de las diversas 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1697
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comisiones en la Cámara de Diputados. 
Bajo la guía de Manlio Fabio Beltrones, los tricolores disfrutaron el “agandalle” que se dieron con las mejores 
comisiones al interior de Cámara de Diputados. 

“Don Beltrone” sacó el colmillo largo y retorcido y gracias a sus buenos oficios se quedó con las mejores 
comisiones, las cuales otorgó a sus mejores amigos en el Senado de la República, razón demás para festejar el 
primer punto a favor del sonorense. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1696 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La elección de los consejeros se vuelve asunto nacional 
La cuenta atrás para elegir el nuevo Consejo General del IEE ya arrancó y el tema tomará visos nacionales 
porque Pedro Joaquín Coldwell, tal y como lo había advertido, tomó en sus manos la elección de los 
consejeros electorales. Edgar Salomón Escorza y Fernando Morales Martínez fueron citados hoy en las 
oficinas del Comité Ejecutivo Nacional para dictarles línea y advertirles de las gravísimas consecuencias que 

enfrentarán en caso de jugarle las contras a los intereses de su propio partido. El presidente del CEN priista 
dictará una línea muy clara: impedir a sangre y fuego el agandalle del morenovallismo con cinco 
asientos en el consejo, y muy específicamente, bloquear el ingreso de Víctor Cánovas. La hora de la verdad 
llegó porque ambos personajes quedaron atrapados entre la espada y la pared. 
Hasta ayer el conflicto para la designación de consejeros electoral era un asunto inexistente por aldeano. Pero 
una vez que ha trascendido a la esfera nacional puede convertirse en una crisis política para el régimen 

morenovallista ya que, en caso de no negociar y bajar a algunos de los aspirantes declarados non gratos para 
el PRI nacional, entrarían en colisión directa con el peñismo que gobernará el país los próximos seis años. 
Las consecuencias, pues, pueden ser imprevisibles. 
En el gobierno estatal tienen claro que Pedro Joaquín Coldwell no voltearía a mirar a Puebla y sus asuntos 
aldeanos si no fuera por la intervención de dos poblanos con asiento en el CEN: Jorge Estefan Chidiac y 
Juan Carlos Lastiri. Una vez uno, y otra vez el otro, le pasan tarjetas informando a detalle lo que ocurre en la 
entidad. El campesino holandés, en especial, es quien trata de quedar bien con Dios y con el Diablo, pues 

lo mismo hace la barba al gobernador que denuncia por entreguistas a Fernando Morales y a Salomón Escorza, 
y es de los impulsores de una línea dura. 
Apercibidos el presidente de la Junta de Coordinación Política así como el dirigente estatal, y casi amenazados, 
¿cómo actuarán Fernando Morales y Edgar Salomón Escorza? ¿Se jugarán su futuro en el sexenio peñista 
al colgarse en la frente la T de traidores? ¿Se alinearán al morenovallismo en una última gran batalla que 
les puede costar el cargo en el Congreso y el Comité Estatal? Hasta hoy lo sabremos. 

El control del IEE es una prerrogativa inherente al gobernador que todos los exmandatarios han ejercido 

puntualmente. Pero los promotores de la línea dura le quieren expropiar a Moreno Valle esa prerrogativa. El 
problema es que han vuelto nacional el tema, por lo que un eventual conflicto también tendrá consecuencias 
nacionales. 
La crisis política es inminente. El teatro de las operaciones arranca y el final luce imprevisible. Queda un 
apotegma para recordar: por las buenas bueno, por las malas mejor. El morenovallismo se juega su futuro y 
los promotores de la línea dura su asalto al poder en 2018. Y en medio, como un dios, Enrique Peña Nieto y 

un sexenio que arranca. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-181012.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Cuidado con la finta 

Amy Camacho abandonó las filas del servicio público para reintegrarse a sus negocios, los cuales pudo sacar a 
flote al igual que a sus seis hermanos menores, cuando quedaron en la orfandad de padre y madre y ella no 

llegaba ni a la segunda década de la vida. 
Al dejar la titularidad de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, dentro de la 
propia secretaría todos dieron por hecho que uno de los subsecretarios, Juan Carlos Morales Páez, de 
inmediato se convertiría en el nuevo secretario. 
Pero, ¡oh desilusión! Con todo y las ganas que el subsecretario le ha puesto a su chamba, resulta que por el 
momento sólo continuará como encargado de despacho, porque hay otros planes para esta secretaría, de la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1696
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-181012.php
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cual incluso esta misma semana se procedió a aplicar un adelgazamiento en su nómina. 
¿Cuáles son los planes? 
Se asegura que muy pronto los conoceremos. 

Por hoy sólo hay que esperar. 
Hotel de gran lujo 
El empresario hotelero Francisco Martínez Martínez, fundador hace mas de un cuarto de siglo de la cadena 
de hoteles Quinta Real de gran clase, aplicó aquello de que “cuando te compran, vende”, y este año vendió sus 
nueve hoteles a la cadena Camino Real, del empresario Olegario Vázquez Raña. 
Pero al señor Martínez le quedó en su interior el gusanito de hacer en la ciudad de Puebla uno de sus hoteles 

de estas características. ¿Y por qué no?, se lanzó a la aventura de aterrizar el proyecto este año ya sin su 

cadena Quinta Real, que tiene establecimientos en Acapulco, Aguascalientes, Guadalajara, Huatulco, 
Monterrey, Oaxaca, Saltillo, Villahermosa y Zacatecas. 
Pues bien, de entrada el empresario hotelero logró que le vendiera el doctor Sergio Guzmán su quinta Santa 
Anita, localizada a la altura del puente del bulevar Atlixco, y comenzó a construir las instalaciones de lo que 
será su hotel de gran clase, superior a las características del tipo de hoteles boutique. 
Al corte del mes de septiembre reporta que su hotel logra el avance conveniente como para confirmar que será 

inaugurado el próximo mes de febrero, justo vísperas del gran acontecimiento para el que hoy se trabaja en 
toda la ciudad de Puebla en 25 frentes de obra: el Tianguis Internacional Turístico, que definirá a Puebla en un 
antes y después. 
Este nuevo hotel de Puebla representará el ícono de un hotel exclusivo, no masivo, con características de gran 
lujo para recibir huéspedes muy especiales. 
Contará con cien habitaciones, suites de lujo, salón de banquetes para 300 personas; una gran fuente de 
empleo. 

Al momento ya tiene reclutado a los principales ejecutivos para su operación. 
Y aprovechará muy bien su ubicación en las márgenes del río Atoyac para construir a lo largo de la rivera del 
río San Antonio, una tienda de artesanías, un restaurante, boutique, una galería, en fín, el proyecto se 
convertirá en la cereza del pastel para un mercado muy exigente y de gran lujo. 
La inversión del proyecto se pregunta y se insiste: “la necesaria”, después de haber operado una cadena de 
nueve hoteles de gran lujo. 

Los fumadores abandonan las cafeterías 
Producto del deterioro del poder adquisitivo, de la crisis, cada día vemos un mayor número de negocios 
cerrados. 
En algunos casos los locales de inmediato son reciclados hasta por los mismos dueños. 
En otros, llegan nuevos inversionistas y se la juegan. 
Usted y yo vemos que hay un acelerado reciclaje de establecimientos. En donde despachó una zapatería, a la 
siguiente semana hay una franquicia de productos económicos para regalitos. 

Pero lo que intriga es que donde por más de 20 años operó una cafetería, de un momento a otro desaparece o 
achica su espacio. 
Por ejemplo, la famosa cafetería Delhi de Plaza Dorada. 
¿Qué está pasando? 
Pues le informo que no todo es crisis económica y pérdida de poder adquisitivo. 
Resulta que en esta crisis también ha contribuido con su granito de arena, la ley antitabaco, que cada vez 
restringe más los espacios para los fumadores. 

Y es que los fumadores llegaban cotidianamente al café a disfrutar de su taza de café y su cigarro. Ahora, con 
la restricción, sólo pueden disfrutar su café y se ponen nerviosos por la falta de un cigarrito. 
Esto ha provocado que muchos ya no lleguen al café y mejor disfruten en parques y espacios abiertos sus 
cigarros. 
El fenómeno ha venido a restar seriamente a muchos negocios que, como el de Plaza Dorada, hasta se han 
tenido que reducir a la mitad, porque sin fumadores los cafeinómanos ya no llegan. 

Desde el reclusorio 

Está listo el libro que anualmente publica Documentación y Estudios de la Mujer AC (DEMAC), que fundó y 
opera Amparo Espinosa Rugarcía, organización que da voz y lucha por la mujer relegada, sacrificada, 
vejada. 
Para este libro, que anualmente se publica después de una difícil selección de trabajos, fueron seleccionadas 49 
historias de mujeres que jamás en su vida habían tenido un encuentro con la literatura, porque su papel en la 
vida era muy distinto y lejano a esta expresión. 

Dentro de estas 49 historias, la responsable de la institución en Puebla, Alejandra Montero, informa con 
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satisfacción que son seleccionados 17 trabajados de mujeres recluidas en el Cereso de Puebla que logran 
relatar sus historias, sus vivencias, su sentir, que nunca antes había tenido un espacio. 
Durante su estancia en el reclusorio, estas mujeres han sido invitadas a romper la monotonía de sus vidas con 

la lectura que un grupo de voluntarias de DEMAC, encabezadas por Mónica Díaz de Rivera, ha sabido 
orientar. 
Adentradas en la lectura, poco a poco estas mujeres se han ido soltando para manifestar por escrito su sentir, 
desahogar los claroscuros de su mundo, hasta lograr ahora un reconocimiento nacional al ser tomadas en 
cuenta para este libro. 
Entre los 17 trabajos hay uno muy significativo, el de una mujer que en el reclusorio comenzó a ser 

castellanizada. Ella ingresó al penal comunicándose exclusivamente en su lengua, el náhuatl. 

Siete años después ya se comunica en español y enfrenta los estragos de la diabetes, que le ha robado la 
visión y presentado el reto de las cataratas. Y aún así, en su redacción logra transmitir con fuerza la 
complejidad de su mundo. 
Por cierto que entre las internas del Cereso hay entusiasmo al conocer la noticia de que la diputada Denisse 
Ortiz logra modificaciones a la ley, en su lucha por devolverles la dignidad a las mujeres que purgan una 
condena en condiciones de abandono por un reclusorio inoperante, con una corrupción en su manejo, que 

lacera la dignidad humana y con problemas de salud que no pueden ser atendidos mas allá que con el ácido 
acetilsalicílico porque el servicio médico mantiene la tesis de que sus males son derivados de su ociosidad 
dentro del penal. 
Qué oso 
Se lo comento para que no pierda el estilo. 
Ahora con las cámaras de seguridad que se instalan en todos los lugares de concentración, en empresas, 
restaurantes, cafeterías y salones sociales, cuando se detectan faltantes de los lugares, como cubiertos, 

ceniceros buenos, adornos y hasta servilletas de trapo, los empleados de los establecimientos revisan el 
material de grabación de las cámaras para detectar al asistente que sacó el objeto para, acto seguido, dar con 
sus datos particulares y plantearle dos opciones: que regrese el objeto extraído o se le pregunta a dónde se le 
puede enviar la nota o la factura del importe de lo extraído. 
Qué pena. 
Me cuentan que no hay semana que se tenga que proceder a recuperar los objetos de los negocios en esta 

forma. 
Por lo tanto, lo recomendable es que usted no saque los objetos de los lugares a donde lo invitan, y que a su 
alrededor corra la voz para no pasar el oso, si es que tiene poquita pena. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/octubre/colum-manzana-181012.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Propuesta del PRI local: 60 hombres, 40 mujeres 

UNA ORIGINAL Y sorpresiva propuesta hizo el dirigente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, 
con motivo del 59 aniversario de que la mujer mexicana logró su derecho a votar: que el Partido 
Revolucionario Institucional, que durante mucho tiempo fue de puros “machos”, dé el lugar que le 
corresponde a las mujeres cediéndoles el 40 por ciento de las posiciones de candidaturas a 
presidencias municipales y diputaciones locales, y que los hombres se queden con el 60 por ciento 
restante. 

Considera Fernando Morales que la participación de la mujer beneficiará al partido y a la política en general. 
Para nadie es un secreto que existen muchas damas con capacidad y con carácter para gobernar un municipio, 
un estado o un país, y no se diga para ser representantes populares en los congresos locales y el federal. 
Dijo que la propuesta del PRI poblano es nueva y que la entidad daría ejemplo a todo el país para ceder a las 
mujeres el lugar que les corresponde en la actividad política. 
Ojalá y que la propuesta del dirigente priista en la entidad se concrete y que podamos ver a muchas damas 
como candidatas a puestos de elección popular. 

En los difíciles tiempos que viven todos los partidos políticos, la presencia de las mujeres en esa actividad 
podría lograr que la actividad política fuera vista con mejores ojos por la ciudadanía en general, decepcionada 
de los abusos de poder, los enriquecimientos inexplicables y la mediana inteligencia de la que han hecho gala 
en los últimos tiempos muchos políticos. 
Morales Martínez ya ha hecho dos propuestas interesantes: ésta, de auspiciar la participación de las mujeres en 
candidaturas a diputaciones y presidencias municipales, y la de designar candidatos mediante el sistema de 
elección interna. Ojalá sean aceptadas por los priistas, pues no hay que perder de vista que los señores tienen 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/octubre/colum-manzana-181012.php
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muchos intereses creados, y para defenderlos están dispuestos a perder hasta la vida. 
Doce iniciativas del Ejecutivo al Congreso 
EN CONFERENCIA DE prensa, el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, 

presentó ayer las 12 iniciativas de ley y de decreto que el jefe del Ejecutivo, Rafael Moreno Valle 
Rosas, presentará al Poder Legislativo en el tercer periodo de sesiones próximo a iniciarse. 
Entre esas propuestas, están los proyectos de leyes de Ingresos y Egresos del estado para el ejercicio 2013; 
reformas al Código de Defensa Social, para introducir ordenamientos de prevención del delito de trata de 
personas y protección y atención de sus víctimas; una ley para reglamentar la seguridad privada; la Ley 
Orgánica de la Procuraduría General de Justicia del estado; nueva Ley de Vialidad del estado; un decreto para 

crear la Universidad Politécnica de Amozoc como organismo descentralizado, y reformas a la Ley del Notariado, 

entre otras. 
El propio titular de la Secretaría de Gobierno, Manzanilla Prieto, habló de la importancia de cada iniciativa y 
pidió a los legisladores que las estudien con atención y resuelvan lo que consideren que es benéfico para el 
estado. 
En la conferencia estuvieron presentes Enrique Quiroz Acosta, subsecretario jurídico, y René Meza Espejel, 
director de Enlace Legislativo, así como el presidente del Congreso, diputado Edgar Salomón Escorza. 

NOTAS BREVES: Ayer inauguró el gobernador Rafael Moreno Valle, el Foro Internacional de 
Infraestructura Educativa en el centro de convenciones del Centro Expositor, al que concurrieron 
representantes nacionales y extranjeros. La inauguración de este evento se llevó a cabo a las 17 horas… A las 
9 horas de hoy arrancará, de la vecina población de Amozoc, una caravana llamada “Por la 
seguridad pública” que espera llegar a Casa Aguayo a las 11 horas para demandar ante las autoridades 
estatales la aplicación de una estrategia adecuada para frenar los hechos delictivos que han venido en aumento 
y que tienen inquieta a la población. La caravana entrará a esta capital por el bulevar Xonaca hasta Casa 

Aguayo. Ha sido organizada por el Frente Cívico Popular del estado, cuya cabeza visible es José Luis N. 
Alcántara… Es increíble el número de profesionistas, muchos con posgrado, que creen en la 
democracia y que se inscriben con gran entusiasmo para participar en la designación de delegados ante el 
Instituto Estatal Electoral. Los cambios culturales son lentos y, en algunos casos, son muy lentos. En nuestro 
país, ya se ha visto, son demasiado lentos. El PAN se la pasó más de 70 años predicando la democracia, la 
honestidad en el servicio público y la eficiencia en las acciones de gobierno, y en sólo dos sexenios gobernados 

por el PAN, entregan al país hecho un desastre; los de la Revolución Democrática no pueden elegir 
democráticamente un dirigente local, pese a que su militancia es pequeña aunque, eso sí, dividida y 
confrontada desde siempre; y el PRI, que perdió el gobierno federal hace 12 años, todavía no da muestras de 
que vaya a rectificar el camino. Así es esto… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-181012.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Notario estafador  
*Cafre" influyente 
Robo en despoblado. Ni la guillotina que amenaza las cabezas de los notarios públicos con la Ley del 

Notariado, impuesta por el gobernador de Puebla, ni la posible cancelación de las concesiones por turbios 
manejos, han servido para que los fedatarios locales, eviten concretar negocios y estafas. Uno de los que se 
encuentran bajo la lupa por las constantes quejas en su contra es José Alejandro Carreto Romero, notario 
público número cinco del distrito judicial de Huejotzingo. 
José Alejandro ha formado una sociedad delictiva con su hermano Víctor Manuel –también abogado- para 
engañar y estafar a quienes requieren servicios notariales. Las cantidades de capital que se embolsan los 

fraternos por concepto de servicios incumplidos supera las expectativas de cualquier profesionista poblano. La 

notaria sirve como escaparate para los “robos” que a diario concretan. 
Aunque la notaria número cinco es una de las más investigadas que se encuentra bajo la lupa del gobierno 
morenovallista por las anomalías encontradas, todavía no se asume ninguna medida en su contra. En la 
secretaría de gobernación existe un amplio expediente del “cochinero” que ha manejado por años José 
Alejandro Carreto Romero. 
Incontables son las tropelías registradas en la notaria número cinco de Huejotzingo. Entre otras esta la estafas 

contra colonos de Cholulla y Huejotzingo, a quienes despojaron de predios. Y otros más esperan sentados las 
escrituras de bienes inmuebles adquiridos. Los hermanos Romero Carreto, cobraron los servicios notariales sin 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-181012.php
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cumplir con los compromisos. 
El 12 de agosto del 2011, volvieron a hacer de las suyas mediante la compra venta del terreno conocido como 
"El Capirote", localizado en Colulla, Puebla. De inmediato el corrupto notario visualizo un negocio redondo que 

de ninguna manera podía dejar escapar, por lo que explicó a las 2 partes que era necesario que el acto jurídico 
fuera elevado a escritura pública y por lo tanto ponía a su disposición sus servicios profesionales para realizar 
el trámite legal. 
Así el aprovechado notario público informó a la compradora que debía cubrir los gastos, impuestos y honorarios 
que se generarían por la formalización en escritura pública del contrato de compraventa por 15 mil 195 pesos, 
dinero que le entregó con la expedición de un recibo favorable a nombre de la interesada, por el pago de la 

totalidad de los derechos, gastos y honorarios de la formalización de la protocolización de compraventa del 

terreno “El Capirote”. 
El recibo fue firmado por su hermano Víctor Manuel Romero Carreto, que se encuentra en las instalaciones de 
la notaría como parte de la amafiada sociedad para estafar a quienes se cruzan en su camino. Nada detiene a 
los hermanos Romero Carreto en su desenfrenada carrera de enriquecimiento, bajo la protección de la notaria 
número cinco de Huejotzingo. (sic) 
http://heraldodepuebla.com.mx/2012-10-18/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Preparan campaña a Agüera para alcaldía 
*Filtran nombres de consejeros “ganadores” 
Lo que empezó como un rumor parece que va cobrando fuerza. 
Llegó a este reportero la versión de que ya se prepara la campaña a favor de Enrique Agüera Ibáñez para la 

presidencia municipal de Puebla. 
Inclusive, se menciona que será candidato por el Partido Revolucionario Institucional. 
Es más, que el ex dirigente estatal de este instituto político, Alejandro Armenta Mier, es quien se está 
encargando de reclutar a gente para los diferentes distritos en el municipio poblano. 
De esta forma, una vez que llegue a su fin el rectorado de Agüera Ibáñez, irá cobrando fuerza dicha versión 
hasta que se haga oficial. 

Pues eso de que cumpla regresar a dar clases, nadie se lo puede creer. 
De resultar cierto, quiere decir que ahora sí aceptó la oferta del PRI. 
Empero, esto también tiene otra lectura. 
Que de darse el relevo en la Secretaría General del Gobierno del estado, entonces Fernando Manzanilla Prieto, 
sí va como candidato a la alcaldía de Puebla, pero por el PAN y la coalición que logre su cuñado, el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas con partidos de izquierda. 
Su puesto en Casa Aguayo sería designado al actual secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas y 

en su lugar un maestro de apellido Cruz Gutiérrez. 
Un dato interesante que también se dio al reportero, pero de gente de la SEP, es que el maestro Maldonado 
Venegas ya tiene días que no se aparece por la Secretaría. 
Sus colaboradores, los más allegados, andan difundiendo que es porque ha sido invitado a formar parte del 
equipo del nuevo presidente de México, Enrique Peña Nieto. 
Es decir, que no aceptan que pudiera ser designado por su “alumno” Moreno Valle Rosas en la Secretaría 
General de Gobierno. 

Lo que debe tomarse en cuenta para todo esto, son los tiempos políticos, pero más los que maneja el 
gobernador. 
De ser así, entonces tendría a dos candidatos. 
Uno del PRI y el otro del PAN y coalición. 
Con el triunfo de cualquiera de los dos, de todos modos gana. 
Y como tendrá que colocar a quienes sean diputados locales, redondea la situación. 

Finalmente, con los consejeros del Instituto Estatal Electoral de su lado, podrá cumplir con su palabra de que 

en 2013 va con todo. 
FILTRAN NOMBRES DE CONSEJEROS 
No hay duda que de Casa Puebla salieron varios nombres para que fueran publicados en un medio de 
comunicación al que también le paga para que esté bajo sus órdenes. 
Cuando sucede esto, inmediatamente surge la interrogante: 
¿Es para golpearlos o para ver la reacción en el medio político? 

Ahí está la mente maquiavélica. 

http://heraldodepuebla.com.mx/2012-10-18/la-entrega
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Ahora, hay que ver, los que van siendo eliminados de la lista de 123 aspirantes, pero más que nada, los que 
van quedando. 
Lo más importante, serán los nueve propietarios e igual número de suplentes. 

Si encaja con lo publicado, es que efectivamente fue Casa Puebla la fuente de filtración. 
Claro que los diputados no van a decir la verdad. 
Puede ser que hasta ya sepan quiénes van a ser los consejeros reelegidos y los nuevos. 
Se apuesta que van a ser tres de los primeros. 
El resto de los nueve, gente a modo. 
Para qué quebrarse la cabeza. 

http://heraldodepuebla.com.mx/2012-10-18/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Existen burócratas de oro: “ineficientes e inexpertos” 
Apenas este miércoles le informaba de la ausencia de austeridad en la Dirección General de Adjudicaciones de 
Obra Pública, a cargo de Osvaldo Pérez Mendoza, dependiente de la Secretaría de Administración. 
Luego de duplicar su personal y elevar 249 por ciento el precio de la nóminahttp://bit.ly/REYWyE pues ahora 

vale comparar qué tan eficiente era dicha área en los sexenios de Mario Marín Torres y Rafael Moreno Valle. 
Para empezar lo que se hacía con cuatro, ahora se realiza con nueve. De acuerdo con fuentes de la misma 
Dirección el resultado es muy elocuente: 

http://bit.ly/REYWyE
http://bit.ly/REYWyE
http://bit.ly/REYWyE
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Como se observa claramente las funciones que realizaba el Director de Adjudicaciones, hoy las realizan el 
Director General de Adjudicaciones de Obra Pública y el Jefe de Departamento de Adjudicaciones Directas; es 
decir, lo que se hacía con uno hoy lo hacen con dos. 
En lo que respecta a las funciones que efectuaba el Jefe de Departamento de  Evaluación Legal, Financiera y 

Técnica, hoy las ejecutan el Director de Apoyo Técnico en Adjudicaciones de Obra Pública, junto con un número 
considerable de analistas  que por mucho rebasa a los que trabajaban en la administración anterior. 
En cuanto a las funciones del Jefe de Departamento de  Evaluación Económica, hoy las aplican el Jefe de 
Departamento de Precios y Apoyo Técnico y el Jefe de Departamento de Apoyo Financiero y Cotizaciones, y de 
igual forma con un número considerable de analistas  que por mucho rebasa a los que trabajaban en la 
administración anterior. 
Si lo anterior sorprende a propios y extraños, hay que ver las funciones que realizaba el Jefe de Departamento 

de  Concursos encabezada en la administración anterior ni más ni menos que por el tan controvertido 
Constantino Cabrera Cantero, quien hasta el mes de enero del presente año se desempeñaba como jefe del 

departamento de Programación de la Subdirección de Planeación y Programación de la Dirección Técnica del 
CAPCEE y que tras haber sido descubierto por Al Portador de que también laboraba en la actual administración, 
se tomó una decisión. 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) en coordinación con el Comité Administrador Poblano de Espacios 
Educativos (CAPCEE) solicitó la separación de su cargo con el objeto de facilitar el proceso de investigación que 

realiza la Secretaría de la Contraloría respecto a las responsabilidades que Cabrera Cantero tuvo durante la 
administración anterior en Desarrollo Urbano y Obras Públicas, actualmente Secretaría de Infraestructura. 
Nada más que lo que hacía Cabrera Cantero, hoy lo hacen: la Directora de Adjudicaciones de Obra Pública, el 
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Jefe de Departamento de Concursos, el Jefe de Departamento de Licitaciones y el Jefe de la Unidad de 
Supervisión; es decir, lo que ejecutaba un jefe de Departamento hoy lo efectúan un director de Área, dos jefes 
de Departamento y un Jefe de Unidad. 

Es decir, cuatro hacen lo que uno, pero con salarios muy elevados y con funcionarios sin perfil académico. 
De acuerdo con el Registro Nacional de Profesionistas un licenciado en ingeniería civil (Constantino Cabrera 
Cantero) titulado en el 2003, tuvo que ser sustituido por, una licenciada en Administración Turística (Mireya 
Murillo Rodríguez) titulada en el 2010, una arquitecta (Carolina García Soto) titulada en el 2011, un abogado 
(Lauro Garzón Torres) titulado en el 2009 y un funcionario sin título ni cédula profesional (Mariano Macías 
Villar). 

Amparos 

Se imagina si así se encuentran todas las dependencias, pues se publicó la resolución del juicio de amparo 
indirecto 657/2011 y sus acumulados, mediante el cual la Justicia de la Unión ampara y protege a diversos ex 
servidores públicos, emitido  por el Juez Quinto de Distrito en el Estado de Puebla. 
En dicho fallo se pueden leer diversos argumentos que hizo valer el Juez, donde destaca lo siguiente “para 
valorar el cumplimiento de la máxima diligencia en el servicio encomendado, el órgano de control ha de tomar 
en cuenta el cúmulo de actividades desarrolladas por el servidor público, durante el lapso en que ha 

desempeñado el cargo”,lo que a todas luces vislumbra una defensa de los marinistas ante una inexperta batalla 
del morenovallismo. 
Veamos los perfiles académicos: 
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De los datos antes referidos, se señala la siguiente información: 
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De estos resultados es evidente que los marinistas cuentan con un promedio en el ejercicio de la profesión de 
24.75 años, mientras que los morenovallistas apenas con 5.11 años; de ahí la gran diferencia entre el número 
de funcionarios en las dos administraciones. 

Dos cosas quedan claras: o los marinistas eran muy expertos y eficientes o los morenovallistas son muy 
inexpertos y deficientes. Usted juzgue. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9264&Itemid=70 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9264&Itemid=70
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(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Lo dicho: el PRD se pone sus moños para negociar 
Los obstáculos que ha puesto el Comité Ejecutivo Nacional del PRD para dilatar la llegada de Eric Cotoñeto a la 
dirigencia estatal del partido no tienen que ver nada con cuestiones de congruencia ideológica o respeto a los 
estatutos, simplemente se trata de una estrategia de ganar tiempo para al final lograr una mejor negociación 
con el gobernador Moreno Valle. 
Así se lo comentaba apenas hace unos días en este mismo espacio: para ellos, la máxima que norma su actuar 
político sigue siendo aquella que establece que “primero los negocios, después los principios”. 

De ahí que, como por arte de magia y cuando en teoría la imposición de Cotoñeto y Julián Rendón, burdos 
patiños del mandatario poblano, la Secretaría General del partido se haya acordado de la Línea Política, el 
Estatuto y Reglamentos, sus documentos básicos, para determinar la suspensión provisional de los acuerdos y 
resoluciones que llevaron a estos personajes a los cargos de dirigencia que todavía ostentan. 
Así lo refleja el acta de acuerdo de la Comisión Política Nacional del PRD, emitida el 9 de octubre pasado y 
firmada por Alejandro Sánchez Camacho, Secretario General Nacional. 
¿Qué pasó entonces con la operación Luis Miguel Barbosa, flamante coordinador de los senadores perredistas, e 

invitado recurrente a secretas reuniones en Casa Puebla? 
Pues nada, él no ha fallado, simplemente ensaya una estrategia de dilación de las negociaciones en aras de 
sacar beneficios adicionales, antes de entregarle de facto el partido al gobernador Moreno Valle. 
Es necesario, en este contexto, recordar también la lógica con la que históricamente se han movido Los 
Chuchos, Barbosa y compañía y sacar conclusiones. 
Recordemos que quienes han tenido el control de la izquierda institucional poblana han desarrollado una 

auténtica maestría en el arte de servir de efectiva comparsa de los gobiernos estatales en turno. 
¿Quién puede asegurar que no hagan ahora lo mismo? 
¿Para qué entregar el partido de una vez si a la larga pueden obtener mayores beneficios? 
Si desde ahora ceden, matarían a la gallina de los huevos de oro, cuando todavía puede dar mucho más. 
Hagamos historia: 
Quién no recuerda los servicios prestados a los mandatarios priistas en distintos procesos electorales locales, 
en donde presentaban candidatos que en nada representaban a la ideología que supuestamente defiende el 

partido y que en la práctica servían únicamente para dividir el voto anti-priista. 
Los candidatos perredistas eran quienes salían sistemáticamente a golpear a los abanderados del blanquiazul, 
haciéndole el trabajo sucio a los entonces candidatos oficiales. 
La cereza del pastel, fue el papel de limpia-conciencias que los líderes del PRD poblano jugaron en pleno 
escándalo Lydia Cacho, conteniendo a los grupos de izquierda para impedir movilizaciones violentas que 
pusieran en riesgo la gobernabilidad del estado y la permanencia de Mario Marín como gobernador. 

Es más, diputados federales como René Arce Islas y Miguel Ángel García, se ausentaron de la sesión de la 

subcomisión de la Cámara de Diputados en donde se votaría el dictamen de proceso de juicio político en contra 
del gobernador poblano, dejando al PRI y al PVEM como aplastante mayoría que echó para atrás el trámite. 
Millones de pesos salieron del presupuesto estatal para financiar esta estrategia y para servicios políticos 
posteriores prestados al poder en el resto del sexenio. 
A pesar de esto, cuando apareció un negocio mejor, vino la traición. 
No obstante la aparente cercanía con el marinismo, los Chuchos encontraron una potencial fuente de ingresos 

más atractiva en la candidatura de Rafael Moreno Valle al gobierno poblano. 
Sabedores de la capacidad económica del candidato y de lo que significa en lo político y en el tema de los 
recursos financieros el apoyo del SNTE, no dudaron ni un segundo en traicionar a Marín. 
Fue Manuel Camacho Solís quien operó la cercanía y la posterior integración oficial de la izquierda a la coalición 
Compromiso por Puebla. 
Sí, todo parece indicar que al final habrá líderes locales cómodos a los intereses políticos del morenovallismo y 
que la “valiente” izquierda poblana se sumará gustosa a una nueva mega-coalición que intentará hacer ganar a 

los candidatos palomeados desde Casa Puebla. 
Sin embargo, los encargados de la negociación estirarán la liga lo más posible para sacar una mayor tajada de 
este enorme y muy rentable pastel electoral. 
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http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9263&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

La Ruta del Dinero Público y la Dama que Vino de Hidalgo 
Fue secretaria de Finanzas y de Administración del gobernador Miguel Ángel Osorio Chong en Hidalgo y fue 
ratificada en el cargo por Francisco Olvera, actual mandatario estatal. 
Está muy cerca de Enrique Peña Nieto y de Luis Videgaray. 

Hoy es uno de los personajes más importantes de la Cámara de Diputados desde su posición de presidenta de la 
poderosísima Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 
Su nombre: Nuvia Mayorga Delgado. 
En Puebla tiene un amigo muy cercano: José Chedraui Budib. 
A sus cuarentaiséis años de edad tratará con todos los gobernadores y los rectores de las universidades públicas 
del país, así como con los principales funcionarios del nuevo gobierno federal. 
De hecho, su celular y su Blackberry no dejan de sonar desde que trascendió que sería la presidenta de la 

Comisión de Presupuesto de la Cámara Baja. 
Quienes la conocen la describen como una mujer de carácter firme. 
No es gratuito que en su página de Facebook destaque como su cita favorita “El que persevera alcanza”. 

Y vaya que ha perseverado. 
Vea el lector: 
Nació el 30 de enero de 1966 en Francisco I. Madero, Estado de Hidalgo. 

Es licenciada en Contaduría con especialidad en Impuestos por la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. 
Fue subdirectora de Programación Financiera de la Secretaría de Programación y Presupuesto del Gobierno 
Federal, coordinadora de Administración y Finanzas del Sistema de Educación Pública de Hidalgo, directora 
general de Egresos, subsecretaria de Egresos, coordinadora de la Comisión Permanente de funcionarios fiscales, 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9263&Itemid=71
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presidente de la Junta de Coordinación Fiscal y coordinadora de los grupos de Fortalecimiento Territorial, 
Aportaciones Federales y Otros Recursos Descentralizados del Sistema Nacional de Coordinación Fiscal. 
El caso es que la diputada Nuvia Mayorga será pieza clave en el tema de los dineros que llegarán a los estados, 

a las universidades y, por supuesto, a los gobiernos federal y de la ciudad de México. 
Faltaba más. 
Amador Leal y su Futuro. Osorio Chong, poderoso coordinador general de Política y Seguridad del equipo de 
transición de Enrique Peña Nieto, parece tener ya su asiento en el despacho principal del célebre Palacio de 
Covián, donde se hospeda la Secretaría de Gobernación. 
Cuentan que muy cerca de él se mueve, con su particular sigilo, Carlos Rojas, ex secretario de Desarrollo Social, 

así como Alberto Amador Leal. 

Nuestra fuente asegura que no sería inviable que Alberto regresara a su alma mater política: el CISEN, donde ya 
fue secretario general en tiempos de Carlos Salinas de Gortari. 
***En este mar de caras viejas y nuevas que aparecerán en la administración de Peña Nieto hay una poblana de 
apellido Barroso, hermana de los muy conocidos “güeros” Barroso. 
Esta chica, juran, es muy cercana al presidente electo y no sería extraño que se vaya a trabajar a Los Pinos a 
partir del 1 de diciembre, fecha en la que, también juran, habrá que retrasar setenta años los relojes. 

Se Va Natale. En enero próximo a más tardar, el diputado local Elías Abaid Kuri asumirá la Secretaría General 
del Partido Verde Ecologista de México en Puebla en sustitución del ex legislador federal Juan Carlos Natale. 
La decisión –diría el clásico- ya está tomada. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4581 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Congreso de Puebla, oficialía de partes 
Tal vez porque en su oferta académica como estudiante de la carrera de Ciencias Políticas en la Ibero Puebla el 
diputado priista, Edgar Salomón Escorza, adoleció de datos acerca del juicio de la historia respecto de actores 

de la vida pública con un comportamiento análogo al suyo, es ignorante. 
Solícito como es, cometió un error de cálculo descomunal cuando ayer ya sin un ápice de simulación 
democrática, sometió la soberanía que reside en el Legislativo a los intereses del Ejecutivo, al acudir a la sede 
del gobierno para recibir el paquete de 12 iniciativas que en esa instancia son prioridad. 
Inauguró formalmente la etapa previamente advertida por amplios sectores de la sociedad: el Gran Legislador 
tiene en el Congreso del Estado una oficialía de partes que difícilmente negará petición alguna. Conviene anotar 
el aserto ante las evidencias mostradas en el pasado reciente. 

Ya sin la compañía del resto de los coordinadores parlamentarios que decidieron escurrirse a conveniencia, o 

porque solo el ingenuo diputado priista fue convidado a la sede del gobierno, posó para la foto rodeado de 
funcionarios de la Secretaría General de Gobierno. 
El joven presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política debe desconocer que 17 años antes de su 
graduación como egresado de la carrera en 2005, un tozudo opositor fue bautizado como “la ardilla”, por su 
pertinaz presencia en Los Pinos, la residencia del Ejecutivo. 
Era Diego Fernández de Ceballos y el inquilino de la emblemática edificación en Molino del Rey era Carlos 

Salinas de Gortari. La constante “concertacesión” del período 1988-2004 orilló a que un grupo de panistas 
abandonara las filas del panismo, en lo que fue denominado Foro Doctrinario. 
El sometimiento al que sometió “el jefe” Diego a su partido para obtener ventajas personales o de grupo 
indignó a los panistas de cepa que habían mantenido una digna lucha contra el sistema priista de la época, 
antidemocrático por definición. 
El péndulo de la historia, aventura una corriente de historiadores, se sucede una y otra vez. El lugar común 

sugiere que hay que conocer el pasado para evitar repetirlo. Salomón Escorza tendrá que saber que en el 

futuro su hoja de vida no será muy distinta a la de “la ardilla”. 
En el sótano… 
1.- Fidel Herrera, delegado en Puebla. En la Ciudad de México crece con mayor solidez la posibilidad de que el 
exgobernador de Veracruz sea enviado como delegado del CEN del PRI. 
2.- Cánovas, el viceemperador en Tlaxcala. En 2009 una aeronave propiedad del Gobierno de Tlaxcala, 
procedente de Nayarit, tuvo que hacer un aterrizaje forzoso en el aeropuerto Hermanos Serdán tras sufrir un 

desperfecto. A bordo venía Víctor Cánovas y su familia, que llegaban de una fiesta familiar. 
3.- Una candidatura que dignifica. La doctora Lidia Aguilar Balderas presentó candidatura a consejera 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4581
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ciudadana al Instituto Electoral del Estado. Trae el apoyo de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la 
BUAP y es autora, entre otras publicaciones, del libro Elites políticas en Puebla 1973-2004, publicado en Poder 
político y sociedad, editado por Plaza y Valdes-BUAP, México, 2006. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Ganar en la mesa 
Una de las primeras batallas del proceso local electoral de 2013 para renovar el Congreso del estado y 
los cabildos de los 217 ayuntamientos de la entidad se dará en el nombramiento de los nueve consejeros 
del Instituto Electoral del Estado (IEE). 

En la relación de 123 aspirantes que lograron inscribirse hay de todo: desde académicos e 
intelectuales, especialistas en derecho, política y elecciones, pasando por ex consejeros buenos y 
malos, hasta mapaches electorales e ilustres desconocidos. 
Hasta ahora, la Comisión Especial Electoral de la LVIII Legislatura del Congreso del estado —que se 
encargará de conducir el proceso de selección de los nueve consejeros propietarios y nueve consejeros 
suplentes— no alcanza a definir cuáles serán los criterios que garanticen que los designados sean los 
mejores y cumplan con los principios rectores de legalidad, imparcialidad, objetividad, certeza e 

independencia. 
La renovación del IEE sigue dándose en lo oscurito, en sesiones cerradas y sin claridad sobre cuáles 

serán las pruebas o filtros a que serán sometidos los candidatos a consejeros para ser nombrados y rendir 
protesta. 
Lo único confirmado es que los primeros eliminados serán aquellos que no hayan cumplido con las 
bases de la convocatoria o con los requisitos establecidos en el Código Electoral, lo cual resulta una 

obviedad. Pero nada se sabe de las siguientes etapas. Sólo que hay la intención de reducir la lista de 
aquí al viernes a 36. 
¿Cómo o bajó qué criterios o mecanismos?, sigue siendo la gran interrogante. 
Tampoco se sabe a qué atributo darán mayor importancia los diputados de la Comisión Especial, 
encabezada por la priísta Zenorina González Ortega: si a la preparación académica de los candidatos, a 
su experiencia en anteriores procesos o a su imparcialidad e independencia, y cómo estas últimas 
cualidades serán medidas o evaluadas. 

En lo personal, creo que el gobernador Rafael Moreno Valle y su secretario general de gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, ya saben a estas alturas quiénes de los siete consejeros actuales que se 
postularon para ser ratificados llegarán a la recta final y también quiénes de los que se registraron 

forman parte de su lista de prioridades. 
Absurdo e ingenuo sería pensar lo contrario, y menos cuando nadie mejor que Moreno Valle sabe que 
las elecciones comienzan ganándose en la mesa, y más a sabiendas que las nuevas autoridades 
municipales y diputados al Congreso del estado serán electos por un periodo extraordinario de 

cuatro años ochos meses. 
Las dirigencias de los partidos políticos seguramente también tienen sus favoritos, de ahí el cómplice 
silencio que hasta ahora han mantenido frente al oscuro proceso de renovación del Instituto Electoral del 
Estado. 
Esta situación me lleva a pensar que, al final, los nueve consejeros que a más tardar el 30 de octubre 
designe el Congreso no serán los mejores sino los entren en el juego de las negociaciones, de los 

pactos en lo oscurito y el reparto de cuotas entre el gobernador y los grupos parlamentarios con representación 
en la LVIII Legislatura local. 
¿Quién será el ganón en la renovación del IEE? 

¿Acaso el PRI y los diputados de su fracción se dejarán ganar la mesa antes de entrar formalmente al 
proceso local electoral del próximo año? 
¿A poco el gobernador Moreno Valle y el PAN renunciarán al control del máximo órgano electoral del 
estado? 

Son preguntas, que conste. 
*** 
Simón dice: 
“No siento el menor deseo de jugar en un mundo en el que todos hacen trampa.” 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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François Mauriac (1905-1970) Escritor francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

La respuesta a los acertijos 
Si usted es de los que se interesan por conocer algo de la historia de Puebla (supongo que a Jorge 
Aguilar Chedraui y Antonio Gali Fallad les vale un soberado cacahuate a pesar de que quieren 
gobernar la ciudad capital), van las respuestas a los “acertijos que publiqué la semana pasada: 

¿Cómo y por qué ocurrió en Puebla la primera manifestación documentada de discriminación racial? 
Los primeros fundadores se pasaron por el arco del triunfo la idea de que Puebla fuera una población sin la 

encomienda que entonces equivalía a la esclavitud. Había sido el argumento principal para que la Segunda 
Audiencia decidiera establecer en Cuetlaxcoapan (valle donde las víboras cambian de piel) la ciudad inspirada 
en la Utopíade Tomás Moro, de donde también se inspiraron para esforzarse a fin de que Puebla fuera un lugar 
santo, levítico, libre de indeseables. Por ese espíritu clasista, los españoles (la mayoría soldados del 
conquistador cuyos antecedentes dejaban mucho qué desear) decidieron que los indígenas pernoctaran fuera 
de la traza urbana. De ahí que al ponerse en sol tuvieran que salir rumbo a su casa. Por ello se construyeron 
los barrios El Alto, Xanenetla, Analco, Santiago, Santa Ana, El Parral, El Carmen, San José y otros. Lo 

paradójico de este apartheid fue que sólo a los negros y asiáticos se les permitía estar cerca de sus amos. 
¿En qué año se manifestó la primera acción precursora de la autonomía al municipio? 
Ocurrió en 1554 cuando el Ayuntamiento poblano entabló un litigio que buscaba invalidar la imposición del 
virrey, cuyo interés fue nombrar un alcalde provincial de la Santa Hermandad, cargo que desplazaría a los 
alcaldes ordinarios. A final del pleito la Corona decidió que para obtener ese beneficio el rey, los poblanos 

tenían que pagar veinte mil pesos. A partir de esa decisión se inició la costumbre de adquirir el cargo de alcalde 
provincial, puesto exclusivo para los capitulares del Ayuntamiento que contaran con el aval de la Corona. 

¿Quién fue el audaz que se disfrazó de cura y ofició misa en la Catedral de México (y en otras del 
país), el mismo que una vez descubierto tuvo la inteligencia y habilidad para burlarse de los 
miembros del Tribunal del Santo Oficio? 
Nada más ni nada menos que Martín Villavicencio Salazar, célebre por su picardía y negro sentido del humor. El 
tipo nació y estudio en Puebla. Llegó a disfrazarse de cura para lo cual, además, sustraía las hostias de los 
templos y oficiaba misa en algunas partes del país. Sus habilidades y conocimientos le permitieron portar la 

sotana sin problemas de ninguna índole. Incluso se dio el lujo de oficiar misa en la Catedral de México. Lo más 
curioso es que la Inquisición lo descubrió y, gracias a la facilidad de palabra, le dio permiso de ausentarse del 
juicio para regresar a Puebla a despedirse de su familia y curarse de sus males con la condición de regresar a 
los 40 días. Nunca más se supo de él. De esa vida llena de aventuras, burlas y “usurpación de funciones”, 
Vicente Riva Palacio obtuvo la inspiración que produjo su novela Martín Garatuza. 

¿Por qué se produjo oro y plata en Puebla sin que los oidores, el virrey y la Corona se dieran cuenta 
de éste que fue el primer peculado en la Nueva España? 

Resulta que aquellos ilustres poblanos decidieron contrabandear mercurio y azogue para de manera clandestina 
explotar las minas y beneficios de oro y plata, también clandestinos, ubicadas en Huauchinango, Tepeyahualco, 
Tetela, Zacatlán, Tepexco y Libres, lugares por cierto no detectados ni, obvio, mencionadas en el Ensayo 
Político sobre la Nueva España del barón Alejandro de Humboldt. 
¿Qué grupo organizó la recepción en Catedral primero al general Winfield Scott –el invasor 
norteamericano que llegó hasta el alcázar de Chapultepec– y poco después a sus altezas 
serenísimas Maximiliano y Carlota? 

Los conservadores, el más conspicuo de ellos Alejandro Arango y Escandón, un hombre políglota y culto que 
también formó parte de los “notables” que fueron a Miramar a ofrecer a Maximiliano el trono de México. Valga 
subrayar que los invasores de cualquier nacionalidad siempre fueron recibidos con la magnificencia que en el 
siglo XIX formaba parte del entreguismo clerical y ultra conservador: festejaban al triunfador francés, 
norteamericano o austriaco con espectaculares Te Deum en la Catedral angelopolitana. 

¿Quién fue el héroe mexicano que le dijo a Benito Juárez que el problema de México no eran los 

invasores sino los reaccionarios poblanos? 
A pesar de las celebraciones de los 150 años de la batalla del 5 de Mayo, nunca se dijo (o cuando menos no lo 
escuché) que Ignacio Zaragoza le dijo al Presidente de México que quería voltear los cañones hacia la ciudad de 
Puebla, donde se encontraban los verdaderos traidores. Se refería a los reaccionarios cofrades de Arango y por 
ende caballeros de la vela perpetua. 
¿Cuál fue el primero de los gobernadores de México que se pasó por el arco del triunfo las leyes 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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emanadas de la Constitución de 1917? 
Se llamó Alfonso Cabrera Lobato, hermano de Luis. Por sus pistolas el mandatario aquel mandó cerrar el 
Colegio del Estado (hoy Universidad Autónoma de Puebla). Los alumnos se ampararon y la justicia federal 

ordenó reabrir las puertas del edificio Carolino. Sin embargo, el doctor Cabrera, en su terquedad y burlándose 
de los “amparitos”, las mandó cerrar media hora después arguyendo la falta de maestros que se hicieran cargo 
de las cátedras: en pleno uso de sus facultades como gobernador, ya había cesado a todos los maestros 
(cualquier parecido con personas vivas y poderosas es simple coincidencia). 
¿Quién fue el poeta que protagonizó uno de los lances románticos más esplendentes de la historia 
poblana? 

Gutierre de Cetina, se llamó el autor del madrigal dedicado a la bella Leonor de Osma. Los celos del marido 

provocaron un artero ataque contra el poeta que terminó herido, lesiones que meses después provocaron su 
muerte, no así el olvido de su pasión por esos ojos de mirar airado. 
¿Qué gobernador estrenó lo que hoy es Casa Puebla donde mandó adaptar una habitación para en 
ella guardar la valiosa colección de muñecas de sus hijas? 
A pesar de sus múltiples y millonarias remodelaciones, todavía hay quienes recuerdan que la residencia donde 
hoy vive el gobernador de Puebla, le decían la ‘casa de las muñecas’. Así la llamaron porque el entonces 

mandatario Carlos I. Betancourt, destinó un cuarto especial para guardar los cientos de muñecas de trapo, 
porcelana, madera, pasta y sololoy que su esposa Teresita, sus dos hijas y él mismo compraron durante varios 
años hasta formar la valiosa colección cuyo paradero nadie conoce. Don Carlos ordenó que el gobierno 
comprara el predio y se construyera el inmueble. Una vez que concluyó su gestión, los agradecidos diputados 
emitieron el decreto por el cual el gobierno donaba la casa al ex gobernador. “¡Pobrecito don Carlitos! –deben 
haber dicho aquellos legisladores– No tiene donde guardar sus muñecas”. Y por unanimidad votaron por la 
afirmativa: ¡Había que obsequiarle la casa pagada con el dinero del pueblo, faltaba más! 

¿Qué mandatario fue destituido por ser sospechoso de la autoría intelectual de un crimen? 
José María Sánchez se llamó. Fue gobernador del 18 de junio de1921 al 2 de marzo de 1922. Se le acusó de 
haber asesinado a los hermanos Moro. Se amparó y le fue concedida la suspensión provisional. 
¿Cómo se llamó el presidente del PRI poblano que fue asesinado por su chofer quien a su vez se 
suicidó, precisamente en las oficinas de ese partido? 
Rafael Lara Grajales, presidente del pnr (antecedente del pri poblano) y su ayudante y chofer, protagonizaron 

la tragedia amorosa que a los dos les costó la vida. El móvil del crimen y suicidio quedó sin aclarar debido a la 
obligada discreción que en esa época se acostumbraba para salvar la fama pública de las mujeres y el prestigio 
de los políticos. La versión más creíble de este episodio sangriento, dice que en un arranque de celos el 
ayudante, un joven teniente, le disparó a su jefe para enseguida suicidarse con la misma pistola. 
¿Quién es el político que obtuvo el 110 por ciento de la votación en uno de los distritos federales de 
Puebla? 
Melquiades Morales Flores. Tomó el lugar del candidato de apellidos Cortés López, maestro de profesión: éste 

murió quince días antes de la elección y Melquiades fue designado como candidato emergente. En esas dos 
semanas logró obtener la votación más alta en la historia de las elecciones en el mundo, circunstancia que 
debería haberse explotado para que en esa materia Puebla tuviera el récord Guinness. 
¿Que edad tenía Carmen Serdán cuando fue declarada muerta por un médico chambón que no supo 
distinguir un ataque de catalepsia? 
Carmen Serdán estuvo muerta durante varias horas. Tenía dieciséis años cuando conoció el inframundo y 
regresó a la vida. Ese día su madre la encontró tendida en la cama con el brazo izquierdo caído sobre el piso de 

duela. La vio plácida. Estaba excepcionalmente hermosa. Daba la impresión de haber entrado al sueño que por 
ser eterno se llama muerte. Tenía una insólita y acentuada hermosura en el rostro que proyectaba esperanza. 
De repente, sin saber la causa, la señora Alatriste supo lo que había ocurrido; aspiró profundo para poder gritar 
las palabras que se agolparon en su mente: — ¡Mi hija está viva! 
¿Qué hizo Manuel Serdán –padre de Aquiles, Carmen y Máximo– para pasar a la historia como uno 
de los precursores de la revolución social que estalló en 1910? 

Junto con Alberto Santa Fe, en 1878 Manuel Serdán publicó la Ley del Pueblo en el periódico La Revolución 

Social, órgano del Partido Socialista Mexicano fundado por Manuel y Alberto y, de acuerdo con lo que sus 
creadores habían planeado, hubo grupos que adoptaron como suyo el contenido del manifiesto: todos 
coincidieron en que representaba la esperanza para mejorar las condiciones del trabajo y, de alguna forma, 
participar en un acto patriótico: la defensa del país contra las ambiciones políticas de Estados Unidos. 
¿Cuál es el documento de sor Juana Inés de la Cruz que, según Octavio Paz, se encontró en Puebla? 
Nos cuenta Octavio Paz en su libro Las trampas de la fe, que en 1690 “apareció en la ciudad de Puebla un 

folleto de lóbrego título: Carta atenagórica de la madre Juana Inés de la Cruz, religiosa profesa de velo y coro 
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en el muy religioso convento de San Jerónimo…” 
¿Cuántos muertos hubo en el asalto que los enemigos de Madero perpetraron en el antiguo toreo de 
Puebla? 

Mientras que la sociedad se alistaba para acudir al llamado popular, los federales inconformes con Madero 
también se preparaban para disolver a los grupos de simpatizantes. ¡Denles duro!, había dicho el coronel 
Aureliano Blanquet a sus colaboradores, orden que pudo haber sido uno de los malos presagios que se 
quedaron en el fuero interno de quienes observaron el cielo de ese día: estaba decorado con nubes esculpidas 
por los vientos del mes de julio. Corría el año 1911. Fueron más de cien los niños, mujeres y hombres 
asesinados a tiros y bayonetazos. 

¿Cómo se llama el paisano que espetó que los poblanos comíamos cerdo, cochino, puerco y 

marrano, y por qué lo dijo? 
Luis Cabrera Lobato. Ocurrió cuando disertaba en la tribuna del Congreso de la Unión y el voluminoso Aurelio 
Manrique le gritó:¡Mono, perico y poblano…! A bote pronto Cabrera le respondió: ¡Los poblanos comemos 
cuatro platillos: puerco, cerdo, cochino y marrano! El pobre de Manrique fue aplastado por la carcajada de los 
diputados.  
¿Cómo se llamó el obispo que impulsó la producción literaria en Puebla? 

Fray Julián de Garcés, uno de los consentidos de Carlos V, también fundador de la Puebla de los Ángeles, fue 
quien impulsó a los hoy llamados creadores. 
¿En qué año la ciudad de Puebla tuvo su primer alumbrado público? 
En 1723. La iluminación se basó en farolas de aguarrás. Ya existía la nomenclatura y estaba en apogeo la 
construcción de obras civiles. Por ejemplo: se habían edificado el puente de Xanenetla, el de San Francisco y el 
puente México, éste último construido en 1720. 
¿Cuántos “ángeles” (los de carne y hueso) construyeron la ciudad de Puebla? 

Nada más dieciséis mil: Tlaxcala aportó ocho mil indígenas, Cholula y Calpan poco más de seis mil y Tepeaca 
tres mil y fracción. Treinta fueron asignados por tres meses a los primeros pobladores. Y veinte más sin límite 
de tiempo para realizar labores agrícolas. Mano de obra barata pues. 
 “Pagaré cuando se termine la Catedral”, decían los morosos de la época. ¿Cuántos años duró la 
construcción de la Catedral? 
87 años. Inició en 1562 y se consagró en 1629. El humor de la época encontró en esa complicada empresa una 

forma de eludir sus pagos. 
Hasta aquí las respuestas que algunos de los políticos nunca podrían responder, no por ignorantes sino debido 
a que para ellos los libros muerden y los de historia escalpan. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-respuesta-a-los-
acertijos?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
La Feria de las Traiciones 
Qué lejos quedaron los tiempos en que la disputa entre los morenovallistas por la candidatura a la 
presidencia municipal de Puebla, era si no tersa –porque es imposible en cualquier competencia-, sí leal. 
Qué fue de aquellas reglas que El Gran Elector fijó al darles el banderazo de salida: libertad para moverse 
y para construir su propio posicionamiento, no dividirse como equipo en medio de la puja interna, no 
golpes bajos ni guerras sucias y acceso equitativo a los medios de comunicación que llaman “aliados”. 

Y es que hoy, en la práctica de todos los días, lo que cunde es precisamente todo aquello que 
supuestamente se iba a evitar. 
Los tres aspirantes a la candidatura que todavía siguen vivos -Jorge Aguilar, Tony Gali y Fernando 
Manzanilla- son víctimas, o victimarios, de intrigas palaciegas, descontones, puñaladas traperas, boicots, 

filtraciones y traiciones, sobre todo traiciones. 
Hay quien dice estar con uno de ellos y jurarle amor eterno, y a la semana siguiente dice exactamente lo 
mismo a los otros dos, en lo oscurito y con idénticas palabras. 

Hay quien forma parte del staff de campaña de los secretarios –porque a eso sólo se dedican: a hacer 
campaña- pero al mismo tiempo hace jugoso negocio personal aprovechando la cercanía y los “sabios” 
consejos que les brindan. 
Hay, en el colmo, quien por las mañanas suele entrar al cuarto de guerra de uno de los aspirantes, pero por 
las noches acude al cuarto de guerra del rival para pasar puntual reporte de la estrategia que 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-respuesta-a-los-acertijos?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-respuesta-a-los-acertijos?category_id=62
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desplegará “su gallo”. 
En otras palabras: la regla es que entre los morenovallistas no hay reglas y en la guerra por el 2013 
se vale de todo, o casi. 

Rafael Moreno Valle los echó al ruedo a pelear, les dijo cómo tenía que darse la pelea y al final, nadie 
cumplió. 
A grado tal que lo que ahora se ve es un reguero de rencores, frustraciones, golpes y ambiciones sin 
control, que en conjunto presagia tormenta. 
Sentados en un barril de pólvora, que podría o no estallar en diciembre, cuando el PRI regrese a Los Pinos y –
como dicen en el Big Brother- las reglas cambien, las fracturas son ya evidentes, inocultables, entre los 

aspirantes morenovallistas. 

Y ello se ha reflejado ya, incluso, en la división de los equipos de cada uno de ellos, equipos que 
emprendieron el camino presumiendo de unidad y que hoy, en contraste, participan con singular entusiasmo 
de la feria de las traiciones. 
Entre otros que tienen nombre y apellidos, un caso significativo es el de Mario Rincón. 
El subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil de la Secretaría General de Gobierno, quien 
hasta hace poco se entregaba en cuerpo y alma –literal- al proyecto de su jefe, ya decidió buscarle por otro 

lado. 
De hecho, recientemente, el secretario Tony Gali recibió una solicitud de trabajo: convertirse en su nuevo 
operador electoral en la ciudad de Puebla, pues tal tema se lo manejó al hoy gobernador en la campaña de 
2010. 
A cambio, algo simple pero no por eso menos importante: una diputación de 4 años y 8 meses en la 
próxima Legislatura. 
Sí, la regla es que no hay reglas y en la guerra por el poder al interior del grupo en el poder, se vale de todo, o 

casi. 
Pronto la ambición y los intereses los hicieron olvidaron que juntos no eran fantásticos pero 
sí indestructibles y que divididos y peor: enfrentados, resultan más vulnerables. 
En principio a las traiciones. 
¿Alguna duda? 

 
* Foto tomada de la revista 360 grados, número 56, septiembre 2012. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Japhet Alcocer) 
 
CAIP Ciudadana: Motor de la Democracia 
La democracia mexicana ha costado muy cara. La historia lo sustenta. No avanzar rumbo a su consolidación, es 
sin duda, un dolor profundo.  

El derecho a la información pública, la transparencia y la rendición de cuentas se han convertido en pilares 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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esenciales para entender esa consolidación, por medio de ellos, encontramos el verdadero control ciudadano, 
forman el umbral que permite conocer en qué y para qué se gastan los recursos públicos, se convierten en la 
herramienta fundamental contra la corrupción y representan la puerta de entrada a muchos enigmas que aún 

perjudican el desarrollo democrático.   
Pero aunque hay avances,  también existe una pequeña zanja que hace que la transparencia no tenga la 
credibilidad social absoluta, y me refiero específicamente a la autonomía de las instituciones creadas para dar 
certidumbre a las acciones y procesos gubernamentales.  
Autonomía que -en no pocas ocasiones- se encuentra en tela de juicio por gran parte de la población, la cual, 
se sienta molesta  y  por ello, antes de depositar su confianza o sentirse identificada con las instituciones,  se 

aleja de ellas, con la creencia de que no garantizan un avance real para la democracia, creando así, un vacio 

que llenan -por medio del activismo- las Asociaciones Civiles. 
Por ello, quiero hacer énfasis en una institución local que tiene la responsabilidad y el compromiso de ser 
congruente con lo que demanda, pero sobre todo, con lo que representa, por supuesto, me refiero a la CAIP, 
institución que promueve el derecho a la información pública, pero que en distintas ocasiones, al momento de 
tomar decisiones, se ha visto cuestionada en su independencia.   
Casos concretos: la última elección para comisionado, donde quedó demostrada su inexperiencia y la relación 

con el gobernador,  ¿otro? El famoso tema del helicóptero estatal Augusta, modelo GrandNew,  donde la 
resolución de la CAIP dejó mucho que desear. Entre otros casos.   
Afortunadamente hoy se abre otro panorama, ya que en los próximos días el Congreso del estado, tocará el 
tema de la elección para nuevo comisionado, y tendrá la oportunidad de dar un paso trascendental en la 
reivindicación de la credibilidad de ambas instituciones, en especial, al momento de designar a quien supla a 
Samuel Rangel Rodríguez, actual comisionado de la CAIP y quien pronto cumplirá los seis años establecidos 
para su cargo.  

El tema se pone más atractivo con la entrada en vigor de la nueva ley de transparencia estatal, que exige 
mayores conocimientos a quien aspire al cargo, además de la trayectoria y experiencia en el tema, con esto, 
hay dos opciones: la de respetar el procedimiento y elegir un candidato ciudadano o la de poner en evidencia –
una vez más- un proceso mañoso que quiebre con el progreso democrático.     
Por eso, quise sumarme a la campaña CAIP Ciudadana que fomenta el Nodo de Transparencia de Actívate por 
Puebla,  ya que no quiero dejar todo en manos del Congreso del estado, y desde esta trinchera los invito a 

informarse y estar pendientes del proceso para la renovación del nuevo comisionado de la CAIP.   
Por último, me gustaría estar en mayor contacto con ustedes por vía Twitter, para así, intercambiar ideas, 
propuestas y pensamientos en pro de la transparencia y la rendición de cuentas.   
¡Gracias! 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que el único que puede presumir de sus buenas relaciones legislativas, es el diputado Javier López Zavala, 
quien logró colocarse como presidente de la Comisión de Población de la Cámara de Diputados, además de la 

secretaría de la Comisión de Desarrollo Social, y lugares en las Comisiones de Desarrollo Rural, y de Vigilancia 
de la Auditoría Superior de la Federación. 
Dicen que los jaloneos entre los blanquiazules y tricolores se prolongaron hasta la madrugada del miércoles, 
hasta que finalmente hubo acuerdos. Por Puebla se alcanzaron 18 secretarias, 12 de ellas para legisladores del 
PRI. 
:Que la empresa Minera Frisco enfrenta una deuda de corto plazo y para ello ha solicitado el apoyo de Bank of 

America, el cual ya está organizando un préstamo por mil millones de dólares a cinco años. Pese a ello, en 

recientes fechas, la empresa propiedad de Carlos Slim, adquirió la mina de oro y plata Ocampo, con una 
compra de 750 millones de dólares. 
Al parecer, la firma se encuentra muy activa y es que aún cuenta con posibilidades de adquirir el permiso de 
impacto ambiental de Semarnat para explotar yacimientos de oro y plata a cielo abierto en la mina Espejeras 
en Tetela de Ocampo. La resistencia de la asociación Tetela Hacia el Futuro, se mantiene en pie, es por ello que 
ya difunden a través de redes sociales, un video realizado por el investigador Sergio Mastretta, por medio del 

cual buscan difundir los efectos contaminantes que generaría la llegada de Minera Frisco a esta comunidad 
serrana. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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:Que luego del aval del presidente de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien confirmó las aspiraciones políticas 
de los integrantes de su gabinete, el secretario de Desarrollo Social municipal, Eduardo Morales Garduño, 
incrementará en los próximos meses su presencia en eventos públicos, debido a que busca hacerse de una 

candidatura a diputado local. 
:Que tremendo susto se presentó en la comunidad de Mazatecochco en Tlaxcala, donde la falta de operación de 
la Secretaría de Salud en el estado, generó que se expandieran fuertemente los rumores entre la población de 
casos de influenza o hasta cólera, cuando en realidad fueron cuadros de gastroenteritis, lo cual se supo varias 
horas después, cuando la dependencia gubernamental decidió actuar. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161894 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Las deudas de Lolita  
Que no son casi 500 mil pesos los que deberá pagar a Mecánica Extrema de Alto Desempeño, SA de CV, el 
ayuntamiento de San Pedro Cholula y su presidenta municipal, Dolores Parra Jiménez, por negarse a liquidar 
un adeudo por concepto de mantenimiento y reparación de patrullas y vehículos oficiales que están a su 

disposición, sino la cifra cercana al millón de pesos. 
Ayer, el periodista, Carlos Gómez, reveló en su leída columna “Contrastes” que la edil cholulteca se negó a 
pagar la deuda y dejó pasar el pleito legal que el propietario del negocio de mecánica emprendió contra su 
gobierno.  

Hoy le puedo decir, sin temor a equivocarme, que los jueces que dictaminaron el caso fallaron en contra de la 
Comuna cholulteca. 
El propietario de Mecánica Extrema de Alto Desempeño, SA de CV, Raymundo López Ortiz, logró derrocar a 

Dolores Parra, quien desconoció el acuerdo que su antecesor, Francisco Covarrubias Pérez, firmó con él 
para dotar de servicio a las unidades de la Comuna cholulteca. 
Y es que, ciertamente, fue el ladino ex edil priista, Francisco Covarrubias, quien signó el acuerdo con la 
empresa en conflicto y quien heredó la deuda a Dolores Parra, misma que pretendió hacer lo mismo para evitar 
liquidar la deuda, argumentando que no era de ella. 
El pago reclamado por Raymundo López asciende a 435 mil pesos por concepto de mantenimiento y reparación 

de patrullas y vehículos oficiales al ayuntamiento de San Pedro Cholula. 
La empresa mecánica ejecutó aproximadamente 200 trabajos de mantenimiento preventivo y correctivo a 
unidades oficiales de la Comuna en el periodo 2008-2011. 
Sin embargo, la administración de Dolores Parra se hizo de la vista gorda y mandó al baúl de los recuerdos las 
facturas pendientes por pagar a Mecánica Extrema de Alto Desempeño, SA de CV, cosa que enfadó a su dueño, 

quien, de inmediato, emprendió un pleito legal para recuperar su dinero. 
En ese sentido, habrá que subrayar que la tesorera de la Comuna cholulteca, María Leticia Nicolasa Pérez 

Papaqui, se negó, también, a atender las demandas de Raymundo López, quien buscó en múltiples ocasiones 
conciliar el problema y llegar a un arreglo. 
Lamentablemente para él nunca hubo una respuesta ni de Dolores Parra, ni de la tesorera, quien responde a 
las indicaciones de la edil, así que se inició un proceso legal en contra del ayuntamiento de San Pedro Cholula, 
radicado con el número de expediente 45/2012. 
El asunto fue estudiado, analizado y dirimido por el Juzgado Cuarto de Distrito, instancia que falló en contra de 
la autoridad municipal y de Dolores Parra, quien ahora está obligada a solventar el adeudo. 

Lo peor para las arcas públicas de San Pedro Cholula es que la deuda de 435 mil pesos ya se convirtió en casi 
un millón de pesos por los intereses acumulados, toda vez que el demandante exige que se le cubra el pago de 
una pensión por tener dos patrullas de la Comuna en su taller desde la administración municipal priista pasada. 
Y es que los vehículos no fueron recogidos para tratar de evadir el adeudo que se tenía con su negocio. 

También reclama los gastos generados por la representación legal de sus abogados y por el juicio promovido 
ante la autoridad federal. 

Por cierto, la deuda original, reconocida por el propio ex edil, Francisco Covarrubias, ante Mecánica Extrema de 
Alto Desempeño, SA de CV, ascendía originalmente a 686,963 pesos. 
Desde el pasado 11 de mayo de 2010, el ayuntamiento de San Pedro, a través del ex tesorero, Jorge Romero 
Cabañas, se comprometió a cubrir la cantidad en ocho parcialidades, de las cuales sólo se liquidaron tres, por 
lo que la suma disminuyó a 435 mil pesos.  
Empero, lo trascendente del caso es que por la dejadez de Dolores Parra y la negligencia de sus funcionarios 
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para atender el caso, ahora serán los cholultecas quienes tendrán que resarcir la deuda con el pago de sus 
impuestos.  
Un dato más que llama la atención en el caso, es que este conflicto legal podría traerle nuevas demandas a 

Dolores Parra por viejos adeudos del gobierno que hoy encabeza. 
Sobre todo, porque existen varias facturas pendientes por liquidar, referentes a diversos servicios realizados a 
favor del ayuntamiento de San Pedro Cholula. Estos bienes fueron contratados, también, por la pasada 
administración. 
Es más, me aseguran que muchos de los proveedores del trienio pasado preparan nuevas demandas legales 
contra Dolores Parra y la Comuna cholulteca por el reclamo de su dinero. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-L%20s-eyce%20s-ey-LoIiE%20&id=2196 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Una Presidencia y 19 Secretarías en comisiones a diputados poblanos 

 Sólo José Luis Márquez no tiene una Secretaría en la Cámara Baja 
 Los diputados federales de Puebla son 20 y representan el 4 por ciento 

Finalmente quedaron instaladas las 54 comisiones en la Cámara Baja del Congreso de la Unión y en las mismas 
participan los 20 legisladores poblanos de los cuales 14 son del PRI, 5 del PAN y una de Movimiento Ciudadano. 
Los 20 legisladores poblanos significan el 4 por ciento del total de los 500 diputados de todo el país. 
Hace 3 años -2009- cuando el PRI junto con el Partido Verde Ecologista de México ganaron los 16 distritos 
electorales en Puebla mucho se presumió que eran la tercera bancada más grande e importante del país.  

En ese entonces el PAN logró 2 escaños. 
Al inicio de la LXI Legislatura en septiembre de 2009, y cuando se dieron las comisiones, los diputados 

federales poblanos sólo lograron 1 presidencia de comisión en manos del priista Ardelio Vargas Fosado, la 
cual mantuvo sólo un poco más de un año para irse a trabajar a la Secretaria de Seguridad Pública estatal con 
el panista Rafael Moreno Valle Rosas y ahí, en febrero de 2011, se perdió la única Presidencia de Comisión. 
Entre los priistas quedaron como secretarios de comisión 8 legisladores. 

Fernando Morales Flores, hoy líder del PRI, llegó a estar en la comisión de presupuesto, pero también fue 
removido por sus inasistencias. 
Este año al definirse las comisiones en la cámara baja Javier López Zavala fue designado Presidente de la 
Comisión de Población y tiene cargo de Secretario en la de Desarrollo Social y es integrante en Desarrollo 
Rural, así como de Vigilancia de la Auditoria Superior de la Federación. 
De los 14 diputados federales del PRI 12 son secretarios de comisión, aunque hay que referir que en cada 
comisión hay más de 10 secretarios y un sinfín de integrantes. 

Mientras tanto los 5 legisladores panistas obtuvieron también secretarias dentro de las diferentes comisiones. 
Con lo anterior hay para los diputados federales poblanos 1 Presidencia, 19 Secretarias y los 20 están como 

integrantes en otras comisiones. 
Este es el listado: 
El ex candidato a la gubernatura Javier López Zavala, es Presidente de la Comisión de Población, así como 
Secretario de la Comisión de Desarrollo Social e integrante de las Comisiones de Desarrollo Rural y de 
Vigilancia de la Auditoría Superior de la  Federación. 

Por su parte el Coordinador de los diputados federales poblanos del PRI Carlos Sánchez Romero es 
Secretario de la Comisión de Infraestructura, además integrante de la Comisión de Desarrollo Metropolitano y 
de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación. 
Javier Filiberto Guevara González, Secretario de la Comisión de Asuntos Migratorios e integrante de las 
Comisiones de Hacienda y Crédito Público, así como de Transportes. 
Jesús Morales Flores, es Secretario de la Comisión de Reforma Agraria, también integrante de las Comisiones 
de Fomento Cooperativo y Economía Social, así como de la Comisión de Transportes. 

María del Rocío García Olmedo es Secretaria de la Comisión de Equidad y Género, es Secretaria de la 

Comisión de la Función Pública e integrante de la Comisión de Derechos Humanos. 
Laura Guadalupe Vargas Vargas, la hija de Ardelio Vargas, es Secretaria de la Comisión de Juventud e 
integrante de la Comisión de Participación Ciudadana. 
Ana Isabel Cano Allende es Secretaria de la Comisión de Seguridad Pública, integrante de la Comisiones de 
Defensa Nacional, Protección Civil y de Turismo. 

Víctor Emanuel Díaz Palacios es Secretario de la Comisión de Comunicaciones e integrante de las 
comisiones de Agua Potable y Saneamiento, así como de Defensa Nacional. 
Soraya Córdova Morán es Secretaria de la Comisión de Seguridad Social e integrante de las comisiones de 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-L%20s-eyce%20s-ey-LoIiE%20&id=2196
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Cultura y Cinematografía, así como de Desarrollo Social. 
Josefina García Hernández es Secretaria de la Comisión de Asuntos Indígenas e integrante de la Comisión 
de Desarrollo Rural y de la Comisión de Población. 

José Enrique Doger Guerrero, es Secretario de la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos e 
integrante de las comisiones de Salud, y de Desarrollo Metropolitano. 
María del Carmen García de la Cadena Romero es Secretaria de la Comisión de Relaciones Exteriores, así 
como integrante de la Comisión de Desarrollo Rural y de la Comisión de Vivienda. 
Lisandro Campos Córdova, es Secretario de la Comisión de Fomento Cooperativo y Economía Social. 
Integrante de la Comisión de Función Pública y de la Comisión de Reforma Agraria. 

José Luis Márquez Martínez, sólo es integrante de la Comisión de Fortalecimiento al Federalismo. 

Los siguientes son los diputados panistas:  
María Isabel Ortiz Mantilla, es Secretaria de la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, además 
será integrante de la Comisión de Agua Potable y Saneamiento y de la Comisión del Deporte. 
Rafael Alejandro Micalco Méndez, es Secretario de la Comisión del Trabajo y Previsión Social e integrante 
de la Comisión de Comunicaciones. Así como de la Comisión de Seguridad Pública. 
Julio César Lorenzini Rangel, es Secretario de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la  

Federación e integrante de Comisión de Infraestructura. También de la Comisión de Justicia. 
Néstor Octavio Gordillo Castillo, es Secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública e integrante 
de las comisiones de Asuntos Indígenas, así como de Asunto Migratorios. 
Blanca Castillo Jiménez, es Secretaria de la Comisión de Equidad y Género e integrante de la Comisiones de 
Cultura y Cinematografía y de la Comisión Salud. 
Finalmente hay otra diputada federal por el Partido Movimiento Ciudadano que es Zuleyma Huidobro 
González, quien es Secretaria de la Comisión de Cultura y Cinematografía, aunque fungirá como Secretaria de 

la Comisión de Justicia y será integrante de la Comisión de Juventud. 
Desde aquí un saludo afectuoso para el Profesor Pedro Ángel Palou Pérez, quien fue intervenido 
quirúrgicamente el pasado fin de semana y ahora se recupera en su casa. Un fuerte abrazo y una 
pronta recuperación le deseamos. 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Edil de Texmelucan estudia irse en diciembre y ser candidato a diputado 
Si alguien pensaba que el clima de inestabilidad que se vive en San Martín Texmelucan ya había tocado fondo 
es necesario advertir que todavía puede agravarse más las condiciones que privan en ese municipio, ya que el 
actual alcalde, Teodoro Ixtlapale Caporal, que apenas lleva un mes en el cargo y ya demostró una absoluta 

incapacidad para gobernar, tiene en mente pedir licencia en diciembre próximo para buscar ser candidato del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) a diputado local. 
En caso de que eso ocurriera, San Martín Texmelucan se encaminaría a la cifra inédita de tener en un solo 
trienio cuatro presidentes municipales. Actualmente ya lleva tres ediles, y dos de ellos, Jazmín Alonso y 
Teodoro Ixtlapale, han sumido a la comunidad en sendos periodos de ingobernabilidad. 
Lo peor de esta situación es que el proyecto que motiva a Ixtlapale Caporal ha posiblemente a buscar ser 
candidato a diputado, es que siente un político de alto nivel, que está innovando la administración pública, y 
por tanto merece aspirar a un mejor cargo al que actualmente ocupa. Esto luego de que se frustró el proyecto 

de ser edil en un periodo completo. 
Incluso se sabe que se está estudiando la posibilidad de que la sucesora de Teodoro Ixtlapale pudiera ser la 
regidora Mercedes Botello, quien ocupa la cartera de Gobernación. 
Mientras el edil piensa en sus próximos proyectos políticos, en el municipio cada vez se agravan más los 
problemas existentes. Uno de ellos, es que las extorsiones de los agentes de Tránsito contra transportistas y 

automovilistas particulares se han incrementado, luego de que al inicio del trienio se habían reducido 
drásticamente. Y en dicho tema la autoridad local está ausente en buscar resolver dicho conflicto. 

El problema de fondo de Teodoro Ixtlapale es que es alguien sin la más mínima experiencia en las lides de 
gobernar. El único antecedente que tiene es haber sido presidente del Comité Municipal del PRI, cargo al que 
por cierto no ha renunciado, lo cual provoca que el tricolor no tenga un líder al frente. 
Ixtlapale Caporal es un personaje incrédulo, que no tiene asesores y sus decisiones las decide con base a dos 
factores. El primero es que es alguien sometido a la figura de su padre, Raúl Ixtlapale, quien es propietario de 
la empresa Abarrotera Lumbreras y es uno de los hombres más ricos de la región. 
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Para nadie es un secreto que la mayoría de los políticos, del PRI y del PAN, buscan al señor Raúl Ixtlapale para 
que les ayude a financiar sus campañas electorales. 
Sin embargo, el ser mecenas de políticos no hace al señor Ixtlapale un experto en administración municipal. Y 

eso se ha constatado en la asesoría que le da a su hijo, quien no tiene el control del ayuntamiento y no sabe 
como atender los conflictos del municipio. 
Y para nadie es un secreto, que el grueso de las decisiones en la Comuna las toma el señor Raúl Ixtlapale, se 
las ordena a su hijo y éste las ejecuta sin analizar sus consecuencias. Es decir, en Texmelucan el ayuntamiento 
depende de un patriarcado. 
Otra persona que está influyendo en el edil de Texmelucan es el llamado “secretario sin cartera” del gobierno 

de Rafael Moreno Valle. Me refiero a Eukid Castañón, quien desde la opacidad se dedica a operar los temas 

electorales y varios conflictos a nombre del jefe del Poder Ejecutivo. 
Ese nexo del edil con el “secretario son cartera” se observa en que el nuevo director de Obra Pública del 
ayuntamiento, Noé Édgar Díaz, es un personaje ligado a  Eukid Castañón. 
En tanto, la Tesorería del gobierno sigue a cargo de Héctor Sulaimán Safi, quien a su vez tiene un equipo de 30 
personas que controlan las áreas de fiscalización y compras. Dicho personaje pertenece al grupo del anterior 
alcalde, Carlos Sánchez. 

La permanencia de Sulaimán se debe a que Carlos Sánchez, quien actualmente coordina a los diputados 
federales del PRI que son de Puebla, amenazó con que si Ixtlapale Caporal no respeta los contratos y obras que 
se iniciaron al arranque del trienio, podría regresar a la presidencia municipal y sacar por la vía legal al actual 
edil suplente. 
En resumen, Rodolfo Ixtlapale no controla plenamente la Tesorería y la Dirección de Obra Pública. Y un alcalde 
que no tiene el manejo de esas áreas, es alguien que no está gobernando o le hacen creer que es quien 
gobierna. Al mismo tiempo, muchos de sus funcionarios lo están metiendo en una espiral de nuevo conflictos. 

Veamos un caso: 
Uno de los nombramientos que hizo el nuevo edil fue el de José de Jesús Aguilar Carrasco, quienes el secretario 
general del ayuntamiento, y lunes de esta semana, lo nombraron Tesorero del Sistema Operador de Agua 
Potable y Alcantarillado del Municipio de San Martín Texmelucan (Sosapatex). 
En la misma sesión en que Aguilar Carrasco llegó al Sosapatex, promovió el proyecto para que se dote de agua 
potable a la colonia Antorcha Campesina, que es donde se asientan militantes de dicha agrupación priista. 

No tiene nada de malo que se le dote de agua a una colonia de antorchistas, ya que es un derecho que tienen 
los colonos de cualquier parte y nadie se debe oponer al mismo. 
El problema de fondo es que esa decisión no responde a la detección de carencias urbanas, sino que José de 
Jesús Aguilar quiere favorecer a Antorcha Campesina, sin que el edil tenga conciencia que eso lo llevará a 
confrontarse con los grupos políticos que son antagónicos de esa organización. 
Ahí no acaba todo. El secretario general del ayuntamiento también está vinculado con Manuel Valencia, uno de 
los líderes más violentos de agrupaciones de comerciantes del tianguis semanal de Texmelucan, en donde los 

enfrentamientos, a mano armada, son una constante. 
Y entonces el edil acabará enemistándose con los grupos contrarios a Valencia, por el simple hecho de que no 
controla los intereses de su secretario general. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/edil-de-texmelucan-estudia-irse-en-diciembre-y-ser-
candidato-a-diputado_id_15132.html 

 
(Editorial) 
 
Organización vs. Impunidad 

En la edición de hoy informamos sobre tres casos que aparentemente son independientes y aislados, pero que 
deben ser vistos como efecto de una misma realidad: fue puesto en libertad Jorge Daniel Martínez Casco, ex 
director del penal de San Pedro Cholula, quien fue encarcelado como presunto responsable del delito de 
evasión de reos, por la fuga de 11 internos de alta peligrosidad, vinculados a la banda delictiva de los zetas, en 
el mes de noviembre del año pasado. 

Además, debido a la inseguridad en aumentó en la junta auxiliar de Santiago Momoxpan, del municipio de San 

Pedro Cholula, vecinos del lugar se han organizado para efectuar rondines por varios fraccionamientos y 
conjuntos habitacionales a fin de prevenir el robo en sus viviendas; mientras que otros colonos han colocado 
mantas en las fachadas de sus casas donde alertan a la delincuencia que será linchado todo aquel sospechoso 
que deambule por la zona. 
Por si fuera poco, la Procuraduría General de Justicia informó sobre la detención de dos policías municipales de 
San Salvador El Verde que estando en funciones cometieron un robo. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/edil-de-texmelucan-estudia-irse-en-diciembre-y-ser-candidato-a-diputado_id_15132.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/edil-de-texmelucan-estudia-irse-en-diciembre-y-ser-candidato-a-diputado_id_15132.html
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Es evidente que estos tres actos son derivados de la corrupción e impunidad que impera en el aparato de 
justicia mexicano. No es posible que ante un grave hecho, como el escape de 11 presuntos narcotraficantes, a 
estas alturas no haya una sola persona encarcelada. 

En el caso de Santiago Momoxpan, los vecinos están respondiendo organizándose, ante la amenaza 
permanente de la delincuencia, que ha sentado sus reales en esa zona de Puebla por la negligencia, 
complacencia o complicidad de las autoridades. 
El deterioro en el aparato de seguridad pública y justicia es tan grave que a grados dramáticos va socavando la 
confianza de los ciudadanos y generando un estado de cosas que puede derivar en violencia en cualquier 
momento. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/organizacion-vs-impunidad_id_15128.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Los asuntos candentes 
• Las 12 iniciativas del gobernador 
• La Ley contra la Trata, un acierto 
La expectación que ha creado el nombramiento de los nueve consejeros del Instituto Electoral del Estado 
amenaza con desbordarse luego de los señalamientos que se han generado en torno a la imparcialidad de 
quienes pudieran resultar los elegidos por el Congreso del Estado. 

Las especulaciones no se hicieron esperar en torno a los “descalificados” o “palomeados” en algunos medios de 

comunicación, sin embargo, la presidenta de la comisión especial para llevar a cabo la revisión de los 
expedientes, la diputada Zenorina González, muy enojada dijo que aún no llevan ni la mitad de las solicitudes 
revisadas y no hay razón para decir que ya hay escogidos. 
Lo cierto es que este proceso podría ser una buena oportunidad del Congreso del Estado para borrar un poco, 
la imagen de descrédito que se han ganado con su penosa actuación, aunque la verdad es que se antoja un 

poco más que imposible. Ya se verá cuando se conozcan los nombres de quienes finalmente se integren al 
órgano ciudadano que vigilará las elecciones para el próximo año. 
Mientras tanto, ayer en rueda de prensa se detallaron las 12 iniciativas de ley que el gobernador del Estado 
enviará en este tercer periodo ordinario de Sesiones al Congreso del Estado para que se aprueben y entre las 
que destaca, claro, las reformas a la Ley del Notariado donde se dice, se pretende cancelar privilegios a 
quienes abusen del ejercicio de la patente y en consecuencia, retirarles el registro. 
Esta sin duda será una de las propuestas que levanten ámpula porque se pisarán muchos intereses creados por 

años, no solo durante el último sexenio. 
Una de las iniciativas que serán bien recibidas por su impacto en la dinámica social es la que combatirá la Trata 

de Personas, delito que en Puebla no está tipificado con la magnitud que se requiere pues en esta propuesta 
también se considera la atención a las víctimas de este tan atroz delito. 
Este tema ha sido impulsado con mucho vigor por el Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla y su 
esposa Gabriela Moreno Valle, por lo que cuando se concrete este proyecto, se podrá combatir aún con más 
determinación, este delito que en el mundo deja ganancias millonarias, solo después del tráfico de armas. 

CONFETI…Casi millón y medio de pesos resultó la multa que el IFE aplicó a los partidos de izquierda por haber 
afectado la imagen de Soriana durante el pasado proceso electoral…su spot utilizado para descalificar el 
resultado electoral sí afecto a la tienda de autoservicio, la cual hay que recordar, además sufrió cierres y actos 
vandálicos por parte de los llamados “132” y otros simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4947 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Moreno Valle reconoce trabajo de Gali 
El reconocimiento público que hizo el mandatario Rafael Moreno Valle a su secretario de Infraestructura Antonio 

Gali Fayad, tiene varias interpretaciones. 
“Tony es el mejor secretario (de obras públicas) que ha tenido Puebla”, dijo el mandatario consciente de la 
reacción que generarán sus palabras, sabedor que Gali Fayad desea ser alcalde de Puebla. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/organizacion-vs-impunidad_id_15128.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4947
http://www.contraparteinformativa.com/
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Creo que el gobernador Moreno Valle buscará con todo ganar la alcaldía en caso de enviar a Manzanilla o Gali a 
la elección. 
Si las cosas se dan en el PRI como parecen, es decir, que el candidato sea el empresario José Chedraui, Moreno 

Valle se dará un “mano a mano” con el Presidente Enrique Peña Nieto. 
Y eso implica todo; es decir, no habrá pactos para entregar la plaza. 
El gobernador no anda tan alejado de la realidad y uno de sus mejores colaboradores es el titular de 
Infraestructura Antonio Gali Fayad. 
En este espacio hemos insistido que Gali es el único que le garantiza a Moreno Valle que las condiciones sean de 
acuerdo a sus intereses. 

Gali es amigo de verdad de bartlistas, melquiadistas, marinistas, zavalistas, alcalacistas, dogeristas, 

perredistas,  panistas y priístas. 
Además, su mejor carta de presentación es la lealtad que ha tenido con quienes le han dado oportunidades. 
Y más: Los resultados que ha entregado no son producto de la casualidad. 
Gali se ha ganado el reconocimiento del gobernador y varios de sus compañeros de gabinete por el trabajo que 
se ve y no por andar grillando. 
Independientemente de eso, ha Gali le espera un futuro muy prometedor. 

Por otra parte, como buen jugador y dueño del ajedrez político en Puebla, el gobernador sabe por qué hace ese 
tipo de comentarios. 
Quizá para quitarle de encima críticas a Fernando Manzanilla, quien también logró crecer con la campaña 
mediática que recientemente hizo en espectaculares y por su constante aparición en medios de comunicación. 
O de plano para poner más turbulenta la situación política de Puebla. 
Pero de que Gali le garantiza todo, ni dudarlo. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
La indispensable unidad en el PRD 
Los miles de votos poblanos conseguidos por el Partido de la Revolución Democrática en julio pasada fueron 
tantos en el estado y en especial en la capital –quedaron en la presidencial en primer lugar- que pelear en este 
momento por posiciones burocráticas y unos cuantos pesos no solo es mezquindad sino jugarse el futuro y 
abandonar la posibilidad de ser gobierno y ejercer el poder, único fin de los partidos. 
El perredismo poblano se traba con frecuencia en luchas ideológicas sin ton ni son, parece ser este el caso, por 

eso fue significativo ayer que un hombre de izquierda de toda la vida y consecuente en su discurso, integrante 
de Izquierda Democrática Nacional, como el regidor Arturo Loyola haya tendido un puente de diálogo y 

conciliación con la dirigencia estatal que encabeza Erick Cotoñeto. 
No se trata de ser tapete de nadie sino de una izquierda que entiende la coyuntura y en Puebla es innegable que 
Los Chuchos de Nueva Izquierda son mayoría y por ello dominan el Consejo Estatal y presiden del Comité. En el 
mismo sentido, el líder perredista que domina en la capital es Loyola, por eso es regidor, y asumió la realidad 

con la intención  de mantenerse como opción de gobierno. 
En 2010, Loyola fue importante en la construcción de la coalición de la izquierda con el Partido Acción Nacional 
que hoy le ha permitido al PRD ocupar posiciones de gobierno y tener una viabilidad que de otra forma lo 
hubiera dejado cuando mucho con dos diputados en el Congreso y un solo regidor en la capital. 
Por lo visto van por más posiciones y solo con unidad lo lograrán, tienen votos contantes y sonantes que 
sembrarán en su momento en la mesa de las negociaciones cuando construyan una alianza como Compromiso 
por Puebla para el 2013. 

No faltarán los izquierdistas que se desgarren las vestiduras, quizá el primero será Jorge Méndez pero en la 
realidad su hijo, el regidor David Méndez Márquez es un buen ejemplo de trabajo de conciliación y unidad con la 

derecha y ahí están los resultados. A propuesta suya la semana pasada el Cabildo decidió retirar el nombre de 
Gustavo Díaz Ordaz a un bulevar y nombrarlo 2 de Octubre, en memoria del movimiento estudiantil y con el 
voto del panista presidente municipal, Eduardo Rivera. 
Si la izquierda quiere gobernar y conseguir más posiciones tiene que llegar unida, lo demás será su marginación 
y derrota. 

Una de vaqueros 
El Instituto Mexicano de la Competitividad publicó ayer su índice de transparencia presupuestal en el que 
Colima, Puebla, Campeche y Jalisco se ubicaron como las entidades mejor evaluadas. La calificación promedio 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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nacional fue reprobatoria con 56 por ciento, pero las cuatro entidades antes señaladas tienen buenas prácticas 
que les hacen sobresalir del resto. 
Colima consiguió una calificación de 92 por ciento, destacando el desglose de deuda pública y asignación 

presupuestal a pensiones y jubilaciones que presenta en sus documentos. 
Puebla tiene el segundo lugar con 83 por ciento, con un catálogo de clasificación de presupuesto, lo que permite 
verifica el orden y la distribución de las asignaciones presupuestales. 
Ejemplos negativos son Querétaro que en su presupuesto de egresos asigna en el mismo renglón de gasto 
deuda pública, jubilaciones y pensiones. 
El instituto detalló, que en general, “las malas prácticas se refieren a texto ilegibles, dificultad de acceso a 

información y falta de estructura común en los presupuestos”. 

No es el caso del presupuesto poblano que se lleva escrupulosamente y no es propaganda del gobierno ni el 
secretario de Finanzas, Roberto Moya, tiene aspiraciones a puestos de elección popular. No es precampaña, 
pues. 
http://www.ngpuebla.com/node/41424#.UH_iDm_MjTg 
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El priismo poblano empieza a vivir el sueño de una luna de miel anunciada con la llegada de uno de sus 
compañeros de partido a la presidencia de la República en menos de 45 días, el problema es que hasta en los 
matrimonios bien avenidos hay baches y muchos de ellos apenas al empezar la relación. 
El primero será cuando todos los poblanos que han tocado las puertas que pueden para ser designados 
delegados federales en la entidad, se auto promueve la mayoría por su capacidad y experiencia pero sobre todo 
por la ambición de ser protagonista y servir en su estado natal, esta aspiración puede ser su mayor defecto. 

En el pasado, las administraciones priistas se caracterizaron por enviar delegados federales pero evitaban que 
fueran a su entidad natal para evitar que sirvieran al gobernador en turno, otro priista, o usaran para sus fines 
políticos la posición. Ellos deben servir al gobierno federal y al presidente, a nadie más y ese esquema es 
probable repetirlo con Enrique Peña Nieto. 
Muchos priistas poblanos tienen méritos para ser delegados federales pero lo pueden ser en otras entidades de 
la República, si bien les va en las vecinas, se les olvida que fueron las administraciones panistas las que 

enviaron emisarios nativos del mismo estado porque eran el contrapeso federal de los mandatarios del PRI. 
En el tricolor la experiencia es otra y eso puede ser la mosca en la luna de miel de los priistas poblanos con su 
compañero Peña Nieto. El tiempo lo confirmará. 
Anoche, en un emotivo acto el Museo Universitario recibió la donación del título original de la primera médica 
egresada del Colegio del Estado, antecedente de la Universidad Autónoma de Puebla, la doctora María Cuanalo 
Rojas egresada en 1927. 
Por su origen popular, hija de campesinos cholultecas, fue una férrea defensora de la autonomía universitaria 

cuando gobernaban los Ávila Camacho -el contexto era la II Guerra Mundial- que pretendían militarizar a la 
institución y en un discurso público en el teatro Principal sumó a comunidades de otras universidades del país y 
al movimiento social para defender a la Universidad de Puebla. 
En lo profesional fue ginecóloga obstetra y aunque atendió a las poblanas de alcurnia su compromiso social la 
llevó a formar y profesionalizar con cursos a las comadronas. Fue una permanente articulista de La Opinión 
Diario de la Mañana y se mantuvo en contra de los gobiernos del maximato avilacamachista. 
Desde ayer su título profesional cuelga en uno de los museos más importantes de la UAP, ella ejemplo de las 

mujeres poblanas capaces de trascender su época y dejar un legado de servicio a la sociedad. 
Fernando Morales en su calidad de dirigente estatal del PRI sigue activo y no muestra la inquietud de quien esté 
amenazado por las bravatas de algunos de sus compañeros que lo grillan por la espalda nunca de frente. Por lo 
pronto, ayer destacó la importancia de incrementar la cuota de género hasta un 40 por ciento y lo estableció 
como un compromiso adquirido para las elecciones del próximo año. 
Sino le toca porque decide aceptar la invitación de la Cámara de Diputados federal a ocupar un puesto, dejó 

sembrado que el PRI debe llevar a 80 mujeres poblanas a cargos de presidentas municipales, una meta alta que 

no podrá eludir el priismo el año que viene. 
Ayer conmemoraron el LIX aniversario del voto de las mujeres en México y entregaron los priistas un 
reconocimiento a la labor de la maestra Bertha Yeverino Muñoz, la primera poblana que ocupó la presidencia de 
la Cámara de Diputados local. 
El coordinador de los diputados de Acción Nacional en el Congreso poblano, Mario Riestra Piña, adelantó que 
será mañana cuando hagan pública la convocatoria para la renovación de uno de los tres comisionados 

correspondientes a la Comisión de Acceso a la Información Pública bajo los términos que establece la ley. 

http://www.ngpuebla.com/node/41424#.UH_iDm_MjTg
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Cumplió su periodo el abogado Samuel Rangel y en noviembre entrará su sustituto. Dicen los que saben que 
habrá sorpresa. 
http://www.ngpuebla.com/node/41425#.UH_iS2_MjTg 
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